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A. Вступительное слово Председателя ИНТОСАИ 

 

Министр Бруно Дантас 

Председатель Управляющего совета ИНТОСАИ 

Уважаемые коллеги, 

мы с большим удовольствием представляем протокол 77-го заседания Управляющего 

совета Международной организации высших органов аудита (ИНТОСАИ). Этот документ 

служит свидетельством коллективной работы наших членов, направленной на 

достижение совершенства в области государственного аудита, а также их 

приверженности содействию прозрачности, подотчетности и эффективному 

государственному управлению. 

Встреча, на которой собрались специалисты со всего мира, стала платформой для 

обмена знаниями, опытом и передовой практикой в области государственного аудита. 

Для нас это была возможность поразмышлять о наших достижениях, обсудить наши 

проблемы и наметить курс для наших будущих начинаний. 

Я хотел бы выразить благодарность д-ру Маргит Кракер, главе Счетной палаты Австрии 

и Генеральному секретарю ИНТОСАИ, за проведение заседания и праздничных 

мероприятий по случаю 70-летия ИНТОСАИ, а также 60-летия Генерального 

секретариата ИНТОСАИ. Лидерство и преданность д-ра Кракер делу ИНТОСАИ поистине 

достойны восхищения. Под ее руководством встреча прошла не только успешно, но и 

стала проникновенной и вдохновляющей. 

Мы также выражаем сердечную благодарность сотрудникам Секретариата ИНТОСАИ за 

их неустанную работу по организации и координации встречи. Их тщательное 

планирование и реализация обеспечили слаженную и продуктивную работу. 

Мы надеемся, что, ознакомившись с протоколом заседания, вы глубже поймете работу 

ИНТОСАИ и ее стремление развивать сотрудничество с широким спектром 

международных организаций, укрепляя глобальную сеть аудиторских учреждений и 

способствуя развитию аудиторской практики и стандартов во всем мире. Мы считаем, 

что обсуждения и решения, задокументированные в настоящем документе, послужат 

ценным источником информации для всех заинтересованных сторон в сообществе 

государственного аудита. 
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В этом контексте я хотел бы подчеркнуть ключевую роль Управляющего совета в 

создании основы для достижения целей Стратегического плана ИНТОСАИ на 2023–2028 

годы. Лидерство, видение и стратегическое направление сыграли важную роль в 

руководстве нашими коллективными действиями и приблизили нас к нашим общим 

целям. 

Я хотел бы подчеркнуть нашу роль в обеспечении единого голоса ВОА и нашу 

приверженность подотчетности, прозрачности и совершенству в области 

государственного аудита. Укрепление нашего партнерства с ПРООН и ДЭСВ ООН, а также 

другими важными внешними заинтересованными сторонами, наличие комплексной 

стратегии участия граждан, консолидация антикоррупционных мер в ВОА, а также 

коммуникация в режиме реального времени - все это часть перспективной стратегии, 

направленной на повышение эффективности, подотчетности и прозрачности 

государственного управления. 

Кроме того, я хотел бы отметить создание Центра перспективных исследований (CASt) в 

рамках Наблюдательного комитета по возникающим вопросам. Центр будет служить 

платформой для содействия сотрудничеству между ВОА и научными кругами, 

способствуя установлению тесной связи между исследованиями и практикой. 

Я с нетерпением жду продолжения нашей совместной работы. Благодарю вас за 

постоянную поддержку и за инициативное управление и инновации, которые 

способствуют продвижению глобальной миссии ВОА. 

С наилучшими пожеланиями, 

Министр Бруно Дантас 
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B. Обращение Генерального секретаря ИНТОСАИ 

 

Доктор Маргит Кракер 

Генеральный секретарь 

Уважаемые коллеги, 

77-е заседание Управляющего совета прошло в недавно отремонтированном здании 

австрийского парламента в преддверии празднования 70-летия ИНТОСАИ и 60-летия 

Генерального секретариата ИНТОСАИ, организованного Счетной палатой Австрии. Это 

историческое событие дало нам возможность вспомнить о зарождении ИНТОСАИ и о 

том, как развивался аудит государственного сектора на протяжении всего времени. Это 

событие также побудило нас взглянуть на то, что ждет нас впереди и как ИНТОСАИ может 

способствовать дальнейшему укреплению позиций, актуальности и устойчивости ВОА. 

Участие и достижения органов и региональных организаций ИНТОСАИ после 

ИНКОСАИ XXIV в Рио-де-Жанейро продемонстрировали, что сообщество 

государственных аудиторов решительно настроено на то, чтобы идти в ногу с 

меняющимися требованиями к аудиту государственного сектора - как путем обмена 

техническим опытом в форме стандартов и руководящих материалов, так и путем 

расширения взаимодействия с заинтересованными сторонами и международными 

партнерскими организациями. 

Такой рост сферы охвата требует от ИНТОСАИ выполнения роли глобального голоса ВОА 

и эта цель и видение заложены в Стратегическом плане ИНТОСАИ на 2023–2028 годы и 

подкреплены принятием Коммуникационной стратегии ИНТОСАИ на 2023–2028 годы: 

«Объединение и укрепление голосов ВОА в глобальном пространстве» – так звучит 

подзаголовок стратегии, воплощающий стремление организаций ИНТОСАИ к тому, 

чтобы ВОА были услышаны и поняты заинтересованными сторонами и обществом в 

целом. Это требует от них обеспечения наглядности своей работы и вклада, который они 

вносят в решение актуальных вопросов, таких как устойчивое развитие – центральная 

тема юбилейных торжеств ИНТОСАИ. 

На полпути к реализации Повестки дня ООН на период до 2030 года и ее Целей 

устойчивого развития (ЦУР), некоторые области, затронутые в Повестке дня на период 

до 2030 года, приобрели еще более актуальный характер, что также отражается в ряде 

инициатив ИНТОСАИ, направленных на решение таких проблем, как изменение климата 

и укрепление институтов. Что касается последнего, то в особенности это касается ВОА, 

которые продолжают сталкиваться с ограничениями своей независимости, о которых 
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говорилось на круглом столе, проведенном представителями региональных 

организаций ИНТОСАИ - первом мероприятии такого рода, состоявшемся во время 

заседания Управляющего совета. Пользуясь случаем, я хотела бы еще раз выразить 

признательность всем делегатам, принявшим участие в этом продуктивном обмене 

опытом, проблемами и передовой практикой. Диалог наглядно продемонстрировал 

важность объединения сил и поддержания нашей работы по регулярному, прозрачному 

общению через различные каналы. 

Я уверена, что ИНТОСАИ останется непоколебимой в своем стремлении отстаивать 

необходимость укрепления и наращивания потенциала ВОА с помощью инновационных 

средств обмена знаниями, возможностей обучения и информационно-

просветительской работы. 

Руководствуясь этим, я хочу поблагодарить всех членов Управляющего совета за их 

преданность делу, отзывчивость и усердие. Я также выражаю особую благодарность 

министру Бруно Дантасу за прекрасное председательство на заседании Управляющего 

совета и генеральному аудитору Хелене Линдберг, которая с особой открытостью и 

вниманием руководила работой регионального круглого стола. 

Оглядываясь на прошедшие 70 лет существования нашей организации, я могу сказать, 

что обсуждения, соображения и предложения, выдвинутые на этом заседании 

Управляющего совета, дают мне уверенность в том, что ИНТОСАИ готова к дальнейшим 

70-ти и более годам успешной деятельности. 

С наилучшими пожеланиями, 

д-р Маргит Кракер 
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C. Протокол 77-го заседания Управляющего совета ИНТОСАИ 

В Вене, в Австрии, 21 ноября 2023 года состоялось 77-е заседание Управляющего совета 

ИНТОСАИ, в котором приняли участие 136 представителей ВОА в составе 30 делегаций. 

Заседание было организовано Счетной палатой Австрии в качестве Генерального 

секретариата ИНТОСАИ под председательством министра Бруно Дантаса, Председателя 

Управляющего совета ИНТОСАИ. 

Некоторые из основных тем, обсуждавшиеся на 77-м заседании Управляющего совета, 

касались укрепления ИНТОСАИ как глобального голоса общественного аудита, на основе 

Декларации Рио, итогового документа ИНКОСАИ XXIV, расширения отношений ИНТОСАИ 

с внешними партнерскими организациями и академическими кругами, а также 

продолжения деятельности, направленной на поддержку ВОА в сохранении и 

укреплении их независимости.  

I Основные моменты 

• Утверждение следующих тем ИНКОСАИ XXV: 

– Тема I – «Роль ВОА в аудите деятельности правительства и центральных банков во 

время финансовых и экономических кризисов» и 

– Тема II – «Использование методов искусственного интеллекта в аудите» 

• Утверждение ВОА США в качестве председателя темы I и ВОА Египта в качестве 

председателя темы II 

• Принятие предложения о выдвижении кандидатуры ВОА Индонезии для проведения 

ИНКОСАИ XXVI в 2028 году 

• Утверждение коммуникационной стратегии ИНТОСАИ на 2023–2028 годы 

• Утверждение Сети сотрудников ИНТОСАИ по коммуникациям (NICO)  

• Утверждение Стратегического плана развития на 2023–2028 годы 

• Принятие пересмотренного ИССАИ 140 – Управление качеством для ВОА, который будет 

действителен с 1 января 2025 года 

• Утверждение шести документов, разработанных в рамках процедуры обеспечения 

качества для продуктов, не входящих в IFPP 

• Утверждение ВОА Соединенного Королевства и ВОА Швеции в качестве Председателя и 

Заместителя председателя Подкомитета по финансовому аудиту и бухгалтерскому учету 

(FAAS) 

• Одобрение создания Центра перспективных исследований (CASt) в рамках 

Наблюдательного комитета по возникающим вопросам (SCEI) 

• Принятие к сведению инициативы Комитета по повышению потенциала (CBC) в 

сотрудничестве с различными органами ИНТОСАИ и региональными организациями по 

оказанию поддержки ВОА в малых островных развивающихся государствах, а также ВОА, 
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действующим в сложных ситуациях, чтобы справиться с требованиями Системы 

профессиональной документации ИНТОСАИ 

• Утверждение отчета, направленного на оценку передовой практики среди органов, 

устанавливающих стандарты, и сравнение ее с практикой, используемой ИНТОСАИ 

II Участники 

В работе 77-го заседания Управляющего совета ИНТОСАИ приняли участие следующие 

члены Управляющего совета: 

• Алжир 

• Австрия (Генеральный секретарь)  

• Бразилия (Председатель)  

• Египет (Первый заместитель Председателя) 

• Европейская счетная палата 

• Индия 

• Япония  

• Мексика 

• Намибия 

• Норвегия 

• Перу 

• Польша 

• Португалия 

• Катар 

• Российская Федерация (участие онлайн) 

• Самоа 

• Саудовская Аравия (второй Заместитель председателя) 

• Южная Африка 

• Таиланд 

• Объединенные Арабские Эмираты 

• Соединенные Штаты Америки 
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III Отчет о 77-м заседании Управляющего совета ИНТОСАИ 

Ниже приводится краткое изложение докладов, представленных на 77-м заседании 

Управляющего совета. Соответствующие письменные доклады, а также доклады, 

представленные в письменном виде региональными организациями ИНТОСАИ, были 

опубликованы Генеральным секретариатом на веб-сайте ИНТОСАИ1. 

1 Вступительное слово и открытие 77-го заседания Управляющего совета 

(ПУНКТ 1) 

Министр Бруно Дантас, Президент Федеральной счетной палаты и Председатель 

Управляющего совета ИНТОСАИ, сердечно приветствовал членов Управляющего совета 

и поблагодарил Счетную палату Австрии за проведение заседания в недавно 

отремонтированном и прекрасном помещении австрийского парламента. Напомнив о 

руководящих принципах ИНТОСАИ, в частности, об обмене опытом, добросовестности, 

профессионализме и приверженности общественному благу, он подчеркнул, что 

решения, принятые в ходе заседания, будут иметь резонанс во всем мире, тем более что 

ИНТОСАИ расширяет свои отношения с другими международными институтами. Таким 

образом он подчеркнул ответственность Управляющего совета за формирование 

будущего ИНТОСАИ и выработку курса, соответствующего меняющемуся ландшафту 

государственного аудита. 

В связи с 70-летием ИНТОСАИ министр Дантас выразил благодарность членам 

Управляющего совета за их вклад в работу и подчеркнул важность их опыта и знаний, 

поскольку организация стремится повысить свое влияние на мировой арене. Затем 

министр Дантас попросил членов Управляющего совета утвердить повестку дня 77-го 

заседания Управляющего совета. 

Управляющий совет утвердил повестку дня 77-го заседания Управляющего 

совета. 

2 Доклад Председателя ИНТОСАИ (Пункт 2)  

В качестве Председателя Управляющего совета ИНТОСАИ министр Дантас представил 

обзор приоритетов, ключевых проектов и достижений председательства в ИНТОСАИ с 

момента проведения 76-го заседания Управляющего совета. В этом контексте он 

подчеркнул, что соответствующая деятельность ВОА Бразилии послужила укреплению 

 
1 https://www.intosai.org/ru/novosti-1/kalendar.html — имя пользователя: 77gb — пароль: int_gb_2023 

https://www.intosai.org/ru/novosti-1/meroprijatija/2023-77th-gb-meeting.html
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единого голоса ВОА и их приверженности подотчетности, прозрачности и 

совершенствованию государственного аудита. Затем министр Дантас перешел к 

описанию различных проектов и партнерств, поддерживаемых ВОА Бразилии: 

• Партнерство между ИНТОСАИ и Программой развития ООН (ПРООН) было укреплено 

путем подписания Меморандума о взаимопонимании (МОВ) по четырем ключевым 

областям сотрудничества – климат, гендерное равенство, цифровизация и 

финансирование развития, с особым акцентом на сертификацию «Знак гендерного 

равенства для государственных учреждений», которая признает и поддерживает 

государственные учреждения, приверженные продвижению гендерного равенства и 

расширению прав и возможностей женщин. 

• В сотрудничестве с Рабочей группой ИНТОСАИ по аудиту в сфере защиты окружающей 

среды ВОА Бразилии возглавляет глобальный проект «ClimateScanner», в котором 

принимают участие 18 ВОА и международные партнеры, такие как Департамент ООН по 

экономическим и социальным вопросам (ДЭСВ ООН), ПРООН, Межамериканский банк 

развития и Всемирный банк. Цель проекта – вооружить ВОА научно обоснованными 

данными о действиях в области климата, а предварительные результаты будут 

продемонстрированы во время 28-й Конференции ООН по изменению климата, которая 

пройдет в Объединенных Арабских Эмиратах.  

• Инициатива «Adopt a SAI», осуществляемая совместно с ВОА Аргентины в качестве 

председателя Комитета ОЛАСЕФС по информационно-коммуникационным технологиям, 

направлена на содействие цифровой трансформации с особым акцентом на стратегии в 

области ИКТ в регионе ОЛАСЕФС. 

• Рабочая группа по инфраструктурной политике и регулированию создает техническую 

базу для надзора за государственными концессиями и государственно-частными 

партнерствами и ориентирована на ВОА в странах Латинской Америки и Карибского 

бассейна. 

• Инициатива «ProInter» с ее пилотной программой «Женщины в руководстве», 

осуществляемая в португалоязычных ВОА, направлена на повышение 

институционального потенциала ВОА посредством структурных замен в органах 

ИНТОСАИ и региональных организациях ИНТОСАИ.  

Другие направления деятельности включали:  

• создание «Структуры энергетического перехода для ВОА» на основе анализа оценок, 

проведенных ВОА в отношении действий правительств в период энергетического 

перехода, 

• разработку и реализацию комплексной стратегии участия граждан в сотрудничестве с 

Комиссией по участию граждан ОЛАСЕФС и Специальной группой ИНТОСАИ по участию 

граждан и взаимодействию с гражданским обществом, а также 
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• усиление антикоррупционных мер в ВОА в сотрудничестве со Всемирным банком, 

Международной антикоррупционной академией и Международной ассоциацией 

антикоррупционных органов. 

Завершая свое выступление, Министр Дантас отметил инициативы председательства 

ИНТОСАИ по формированию инновационной коммуникационной структуры в режиме 

реального времени. В этом контексте он, в частности, упомянул аккаунт Председателя 

ИНТОСАИ в социальных сетях, а также ежемесячное открытое письмо Председателя 

ИНТОСАИ, причем в сентябре, октябре и ноябре 2023 года было опубликовано уже три 

письма на темы достоверности бюджета, реализации ЦУР и действий в области борьбы 

с изменением климата.  

В конце своего выступления министр Дантас изложил перспективы следующего пункта 

повестки дня Наблюдательного комитета по возникающим вопросам (SCEI), подчеркнув 

три приоритета проактивной стратегии SCEI, а именно 

• создание Центра перспективных исследований (CASt) для содействия сотрудничеству 

между ВОА и научными кругами, 

• укрепление институциональных партнерств для активного участия в глобальных 

институциональных сетях по перспективному анализу; и 

• создание экспертной группы для поддержки деятельности SCEI на основе технического 

задания SCEI. 

К.С. Субраманиан, Дополнительный заместитель Контролера и Генерального аудитора 

ВОА Индии, представляющий Комитет по обмену опытом (KSC) ИНТОСАИ, поблагодарил 

министра Дантаса за его презентацию. Указывая на приоритет, связанный с 

инфраструктурой, упомянутый Председателем ИНТОСАИ в отношении технической базы 

по государственно-частным партнерствам, он попросил Председателя ИНТОСАИ 

рассмотреть возможность установления контактов с ВОА Танзании, который возглавляет 

пересмотр GUID 5340 по аудиту государственно-частных партнерств, а также предложил, 

чтобы KSC информировал ВОА Танзании о необходимости связаться с ВОА Бразилии в 

этом отношении. 

Галина Изотова, исполняющая обязанности Председателя ВОА Российской Федерации, 

взяла слово и, напомнив о группе экспертов по COVID-19, созданной в 2020 году, 

поблагодарила Председателя ИНТОСАИ за инициативу по созданию группы экспертов 

SCEI по возникающим рискам. Она также выразила поддержку созданию CASt и 

сообщила о готовности Счетной палаты поделиться соответствующими экспертными 

знаниями и передовым опытом, в частности, в области цифровизации и взаимодействия 

с академическими институтами. 
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Управляющий совет принял к сведению доклад Председателя. 

3 Доклад Наблюдательного комитета по возникающим вопросам 

(ПУНКТ 2) 

В качестве Председателя Наблюдательного комитета по возникающим вопросам (SCEI) 

министр Дантас рассказал о деятельности SCEI, а также о планах будущих инициатив 

SCEI. Представив обзор развития SCEI за последние годы и подчеркнув роль SCEI в 

подготовке рекомендаций для быстрого и оперативного реагирования на возникающие 

риски и вызовы, министр Дантас сообщил, что SCEI провел встречи с ВОА-членами SCEI и 

внешними заинтересованными сторонами для разработки путей развития на будущее, в 

числе которых виртуальное заседание полного состава комитета в июле 2023 года и 

техническое виртуальное заседание с экспертами по стратегическому планированию и 

прогнозированию из сообщества ИНТОСАИ, регионов ИНТОСАИ, а также ОЭСР в 

сентябре 2023 года. 

В рамках трех приоритетов SCEI по реализации проактивной стратегии - создание 

экспертной группы SCEI, учреждение CASt и укрепление институциональных партнерств, 

министр Дантас также указал на первое официальное заседание экспертной группы, 

которое состоится в ноябре 2023 года и будет посвящено развитию форсайта и 

укреплению институциональных партнерств. 

Министр Дантас продолжил свое выступление о SCEI, подчеркнув, что цель комитета - 

поощрять сотрудничество с академическими кругами и содействовать академическим 

исследованиям по вопросам ВОА и темам, которые оказывают влияние на работу ВОА. 

CASt, который будет создан с этой целью, станет местом проведения таких исследований 

и академического диалога. Кроме того, он пояснил, что планируется объявить конкурс 

предложений на проведение исследовательской работы, результаты которой затем 

послужат основой для определения других видов взаимодействия, осуществляемых в 

рамках CASt. 

Министр Дантас завершил свой доклад, выразив уверенность в том, что будущие 

приоритеты SCEI помогут Управляющему совету и ИНТОСАИ в целом действовать 

бдительно, проактивно и оперативно реагировать на возникающие проблемы. 
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Управляющий совет 

– принял к сведению доклад SCEI; 

– принял к сведению создание группы экспертов SCEI; 

– одобрил создание Центра перспективных исследований (CASt); 

– одобрил обновленное техническое задание SCEI; 

– принял к сведению разработку SCEI технического задания для CASt. 

4 Доклад Генерального секретаря ИНТОСАИ (ПУНКТ 3)  

В своем докладе Генеральный секретарь ИНТОСАИ д-р Маргит Кракер рассказала о 

приоритетах и деятельности Генерального секретариата после 76-го заседания 

Управляющего совета ИНТОСАИ. Основными направлениями деятельности были: 

• реализация Стратегического плана ИНТОСАИ на 2023–2028 годы; 

• выполнение решений, принятых в ходе ИНКОСАИ XXIV; 

• содействие обеспечению основных условий независимости ВОА; 

• стимулирование участия ВОА в реализации ЦУР, а также 

• разработка новой коммуникационной стратегии ИНТОСАИ совместно с ВОА Бразилии в 

качестве сопредседателей Специальной группы ИНТОСАИ по коммуникации (TFIC). 

Анализируя деятельность за отчетный период, д-р Кракер отметила тесное 

сотрудничество с ВОА Бразилии в качестве Председателя Управляющего совета в 

вопросах реализации решений, принятых на прошедшем Конгрессе ИНТОСАИ, в 

частности, Стратегического плана ИНТОСАИ на 2023–2028 годы и Трехлетнего бюджета 

ИНТОСАИ на 2023–2025 годы. Она также подчеркнула подготовительную встречу, 

проведенную с ВОА Египта в связи с ИНКОСАИ XXV, и работу, проделанную по разработке 

следующих предложений по темам конгресса, которые были направлены сообществу 

ИНТОСАИ для получения обратной связи в октябре 2023 года: 

• Тема I: «Роль ВОА в аудите деятельности правительства и центральных банков во время 

финансовых и экономических кризисов» 

• Тема II: «Использование методов искусственного интеллекта в аудите» 

Что касается ИНКОСАИ XXVI, который состоится в 2028 году, д-р Кракер также сообщила 

Управляющему совету, что в соответствии с традиционной системой ротации, на 

основании которой конгресс должен быть проведен в регионе АЗОСАИ, ВОА Индонезия 

был избран Генеральной ассамблеей АЗОСАИ в качестве принимающей стороны 

ИНКОСАИ XXVI.  
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В этой связи д-р Кракер выразила искреннюю признательность ВОА Египта и Индонезии 

за их готовность принять сообщество ИНТОСАИ на двух предстоящих конгрессах. 

Затем Генеральный секретарь продолжила свой доклад, проинформировав о развитии 

событий, связанных с независимостью ВОА. В этом контексте она обратила внимание 

Управляющего совета на проблемы, с которыми сталкиваются многие ВОА, и рассказала 

о «Механизме оперативной защиты независимости ВОА» (SIRAM), разработанном 

Инициативой развития ИНТОСАИ (IDI). SIRAM оказался успешным инструментом в поиске 

своевременных и эффективных ответов против факторов, угрожающих независимости 

ВОА, и в отчетный период он применялся несколько раз. Генеральный секретарь 

ИНТОСАИ воспользовалась этой возможностью, чтобы поблагодарить IDI, региональные 

организации ИНТОСАИ и международное сообщество доноров за их сотрудничество и 

поддержку в укреплении и продвижении независимости ВОА. 

Д-р Кракер продолжила свой доклад, рассказав о сотрудничестве ИНТОСАИ с 

Организацией Объединенных Наций по вопросам, связанным с устойчивостью и ЦУР. В 

этой связи она проинформировала о параллельном мероприятии ИНТОСАИ в рамках 

Политического форума ООН высокого уровня в июле 2023 года. Это мероприятие, 

организованное в середине срока реализации Повестки дня ООН на период до 2030 года 

Генеральным секретариатом ИНТОСАИ, IDI, Рабочей группой ИНТОСАИ по аудиту в сфере 

защиты окружающей среды и ВОА Индонезии и Бразилии, было посвящено теме 

«Движение к полной реализации ЦУР посредством партнерства для повышения 

результативности аудита ЦУР». Помимо этого, д-р Кракер отметила специальную 

публикацию ИНТОСАИ «Участие высших органов аудита в глобальном устойчивом 

развитии», которая была выпущена по случаю 70-летия ИНТОСАИ. 

Рассматривая перспективы на 2024 год, Генеральный секретарь ИНТОСАИ 

проинформировала Управляющий совет о 26-м Симпозиуме ООН/ИНТОСАИ, который 

состоится в апреле 2024 года. Тема «Реализация ЦУР 13 по борьбе с изменением 

климата: роль, вклад и опыт высших органов аудита (ВОА)», предложенная ДЭСВ ООН и 

Генеральным секретариатом ИНТОСАИ, была направлена сообществу ИНТОСАИ для 

комментариев еще в начале октября 2023 года. 

Что касается изменения климата и климатических мероприятий, д-р Кракер также 

рассказала о Меморандуме о взаимопонимании (МОВ), который Председатель 

ИНТОСАИ, Генеральный секретарь ИНТОСАИ и Программа развития Организации 

Объединенных Наций (ПРООН) подписали в сентябре 2023 года. В Меморандуме особое 

внимание уделяется актуальным и значимым для ИНТОСАИ и ПРООН вопросам, таким 

как изменение климата или продвижение гендерного равенства. 
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Что касается изменений, связанных с членством в ИНТОСАИ, Генеральный секретарь 

довела до сведения Управляющего совета, что ИНТОСАИ насчитывает сейчас 

195 полноправных членов, а также пять ассоциированных членов и два аффилированных 

члена (ВОА Гуам и Содружество Северных Марианских островов). 

В начале своего доклада д-р Кракер отметила совместную работу, проведенную 

Генеральным секретариатом ИНТОСАИ и ВОА Бразилии в рамках деятельности 

Специальной группы ИНТОСАИ по коммуникации. Разработанная, в связи с этим 

Коммуникационная стратегия ИНТОСАИ предусматривала создание новой сети для 

мониторинга и обеспечения реализации определенных в ней приоритетов, принципов 

и ключевых сообщений - Сети сотрудников по коммуникациям ИНТОСАИ (NICO). 

Поскольку структура и содержание коммуникационной стратегии будут представлены в 

отдельном пункте повестки дня, д-р Кракер в своем докладе сосредоточилась на 

рабочей структуре NICO, которая будет находиться в ведении Генерального 

секретариата ИНТОСАИ, который также разработал техническое задание для NICO. Она 

пояснила, что в состав NICO войдут члены Генерального секретариата, Председатель и 

Заместитель председателя ИНТОСАИ, все органы ИНТОСАИ и региональные 

организации, а заседания будут проводиться виртуально на регулярной основе. Она 

также подчеркнула, что целью NICO будет координация, оптимизация и рационализация 

коммуникаций ИНТОСАИ, в частности, путем рассмотрения на рабочем уровне любых 

областей, в которых будет выявлена необходимость в наращивании коммуникационных 

мероприятий. 

Следующую часть своего выступления Генеральный секретарь посвятила бюджетным 

вопросам ИНТОСАИ. Она сообщила, что в 2022 году общие поступления ИНТОСАИ 

составили около 412.800 евро. Общие расходы на 2022 год составили около 

374.500 евро по сравнению с заложенными в бюджет расходами в размере около 

490.800 евро. Такое сокращение расходов частично объясняется окончанием 

реализации проекта ИНТОСАИ «Непрерывность деятельности ВОА во время COVID-19» 

уже в 2021 году.  

Что касается 2023 финансового года, то д-р Кракер сообщила, что 187 членов ИНТОСАИ 

оплатили свои членские взносы к 30 сентября и общая сумма составила около 

420.800 евро. По состоянию на 30 сентября 2023 года финансовые поступления 

ИНТОСАИ составили около 427.700 евро – по сравнению с запланированной на 2023 

финансовый год суммой в 437.100 евро. Расходы ИНТОСАИ к указанной дате окончания 

срока составили около 283.900 евро по сравнению с заложенными в бюджет на 2023 

финансовый год расходами в размере около 421.100 евро.  

Кроме того, д-р Кракер выразила признательность внешним аудиторам ИНТОСАИ, ВОА 

Ямайки и Эквадора, за проведение аудита финансовых отчетов ИНТОСАИ за 2022 год на 

месте, в Вене, в Австрии. Аудиторы вынесли положительное аудиторское заключение по 



 
Циркуляр 85 

16 

финансовым отчетам за 2022 год, которые были представлены членам Управляющего 

совета в июне 2023 года. 

Затем Генеральный секретарь ИНТОСАИ продолжила свой доклад, проинформировав 

Управляющий совет о трех запросах на предоставление финансирования из свободных 

средств ИНТОСАИ, а именно о заявках от Инициативы развития ИНТОСАИ, Комитета по 

повышению потенциала и ПАСАИ на предоставление 50.000 евро соответственно. Д-р 

Кракер сообщила, что все три программы направлены на реализацию стратегических 

целей и организационных приоритетов Стратегического плана ИНТОСАИ на 2023–2028 

годы. Она также отметила, что, если все три заявки на сумму 50.000 евро каждая будут 

одобрены, сумма в 50.000 евро будет перемещена с 2024 года и, следовательно, больше 

не будет доступна в 2024 году. 

Завершая свой доклад, д-р Кракер поделилась обнадеживающей новостью о том, что 

глобальный интерес к ИНТОСАИ не ослабевает, о чем свидетельствует статистика: за 

первые девять месяцев 2023 года веб-сайт ИНТОСАИ посетили около 140.000 раз и было 

просмотрено более 3,2 миллиона веб-страниц. Объем загрузки за этот период составил 

около 580 ГБ. Детальный анализ показал, что подавляющее большинство загрузок 

приходилось на отдельные ИССАИ, особенно ИССАИ 100-400, и отчеты по ЦУР. 

Кроме того, Генеральный секретарь проинформировала Управляющий совет о том, что 

веб-сайт ИНТОСАИ подвергся атаке в апреле 2023 года. Хотя атака была обнаружена и 

немедленно пресечена, потребовалось внести коррективы в работу веб-сайта ИНТОСАИ, 

чтобы предотвратить будущие атаки. Предполагаемые расходы на такие корректировки 

составят около 10.000 евро и будут покрыты из текущего бюджета Генерального 

секретариата ИНТОСАИ. 

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад Генерального секретаря ИНТОСАИ;  

– утвердил представленное на ИНКОСАИ XXV предложение о выдвижении ВОА 

Индонезии в качестве кандидата Управляющего совета ИНТОСАИ на 

проведение ИНКОСАИ XXVI в 2028 году; 

– утвердил Сеть сотрудников по коммуникациям ИНТОСАИ (NICO), а также ее 

техническое задание; 

– одобрил запросы IDI, CBC и ПАСАИ на получение по 50 000 евро из профицита 

средств ИНТОСАИ на проекты по реализации Стратегического плана 

ИНТОСАИ на 2023–2028 годы. 
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5 Доклад Первого заместителя Председателя ИНТОСАИ (ПУНКТ 4)  

Советник Хешам Бадави, Президент Счетного государственного органа (ASA) Египта и 

Первый заместитель Председателя ИНТОСАИ, выступил с докладом о подготовке и 

организации ИНКОСАИ XXV. 

На основе консультаций, проведенных с Генеральным секретариатом ИНТОСАИ и 

Председателем ИНТОСАИ, включая личную встречу с Генеральным секретарем 

ИНТОСАИ в феврале 2022 года, ВОА Египта основное внимание уделил созданию 

организационной структуры конгресса, планированию и координации, а также 

определению двух тем конгресса, которые были опубликованы Генеральным 

секретариатом ИНТОСАИ в октябре 2023 года: 

• Тема I – «Роль ВОА в аудите деятельности правительства и центральных банков во время 

финансовых и экономических кризисов», консультации по ключевым элементам этой 

темы продолжаются; 

• Тема II – «Использование методов искусственного интеллекта в аудите». 

Что касается организационных вопросов, советник Бадави проинформировал 

Управляющий совет о том, что ASA учредил Технический секретариат Конгресса, 

отвечающий за планирование, организацию и административное управление, а также 

Комитет поддержки, отвечающий за вопросы, связанные с административным 

управлением, материально-техническим обеспечением, охраной, управлением веб-

сайтом и подготовкой, и переводом документов для конгресса. 

Кроме того, Первый заместитель председателя сообщил, что Конгресс состоится в Шарм-

эш-Шейхе в Международном конференц-центре (SHICC) во второй половине октября 

2025 года и продлится шесть дней с учетом всех мероприятий конгресса. В этом 

контексте советник Бадави также представил эмблему Конгресса – изображение Маат, 

древнеегипетской богини истины, справедливости и порядка. Кроме того, он объявил, 

что веб-сайт ИНКОСАИ XXV, на котором представлены все официальные рабочие языки 

ИНТОСАИ, находится в стадии подготовки и начнет функционировать в первой половине 

2024 года. 

Завершая свой доклад, Первый заместитель председателя представил видеоролик, в 

котором были представлены история и культурное наследие Египта, его 

технологические достижения, а также история и значение ASA, старейшего аудиторского 

органа на Ближнем Востоке и в Африке, созданного в 1942 году. Кроме того, в 

видеоролике было представлено место проведения конгресса в Шарм-эш-Шейхе, а 

также его Международный конференц-центр и содержалось сердечное приветственное 

послание всем членам ИНТОСАИ в связи с предстоящим XXV конгрессом ИНТОСАИ в 

2025 году. 
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Эйвинд Берг Ларсен, глава международного отдела ВОА Норвегии, взял слово и 

поблагодарил Первого заместителя председателя за отличную презентацию. Он 

передал наилучшие пожелания от Карла Эйрика Шьетта-Педерсена, главы ВОА 

Норвегии, который не смог лично принять участие в конференции из-за выполнения в 

Норвегии обязательств, связанных с работой государственных органов. Поблагодарив 

ВОА Египта за разработку тем Конгресса, Берг Ларсен любезно попросил Первого 

заместителя председателя рассмотреть возможность расширения темы II, включив в нее 

аудит использования искусственного интеллекта и алгоритмов. Он также выразил 

готовность ВОА Норвегии поддержать ВОА Египта в анализе возможности расширения 

темы. 

Техническое направление — Управляющий совет 

– принял предложение о формулировке названия первой основной темы: 

«Роль ВОА в аудите деятельности правительства и центральных банков во 

время финансовых и экономических кризисов»; 

– поручил председательство в первой теме Счетной палате Соединенных 

Штатов; 

– принял предложение о формулировке названия второй основной темы: 

«Использование методов искусственного интеллекта в аудите»; 

– поручил председательство во второй теме Высшему аудиторскому 

учреждению Арабской Республики Египет; 

– одобрил продолжение консультаций по первой предложенной технической 

теме, после принятия предложенного названия, с целью адаптации ее 

технических элементов таким образом, чтобы они отвечали изменениям и 

всем стремлениям, и мнениям сообщества ИНТОСАИ. 

Организационное направление — Управляющий совет 

– принял предложение о проведении ИНКОСАИ XXV во второй половине 

октября 2025 года в течение шести дней, с учетом всех мероприятий 

конгресса; 

– одобрил предложение о сроках для технических тем. 

6 Доклад Комитета по профессиональным стандартам (ПУНКТ 5) 

Баудилио Томе Мугуруса, Председатель Комитета по профессиональным стандартам 

(PSC), представил доклад о ходе реализации стратегических задач Цели 1 и деятельности 

ECП в течение первого года ее работы в качестве председателя PSC. 
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Рассматривая достижения PSC за период, прошедший после последнего заседания 

Управляющего совета, Томе Мугуруса обратил внимание Управляющего совета на Отчет 

об участии PSC в реализации Стратегического плана ИНТОСАИ на 2017–2022 годы и Отчет 

об оперативном планировании Цели 1 на 2023–2025 годы и подчеркнул, что все 

стратегии и инициативы, связанные с целями и комплексными приоритетами 

Стратегического плана ИНТОСАИ на 2017 2022 годы, выполнены в срок. Он также 

пояснил, что многие стратегии по реализации задач Цели 1 на стратегический период 

2023-2028 годов были отмечены как еще не начатые, поскольку они связаны со 

Стратегическим планом развития (СПР) на 2023–2028 годы, который будет представлен 

на утверждение Управляющему совету. В этой связи он поблагодарил Форум ИНТОСАИ 

по разработке профессиональных документов (FIPP) за профессиональную работу по 

подготовке СПР на 2023–2028 годы. Он также напомнил, что инициативы, включенные в 

СПР 2023–2028, стали результатом многолетней работы и консультаций, основанных на 

компонентах документа-предшественника, СПР 2020-2022, с целью сделать Систему 

профессиональной документации ИНТОСАИ более четкой и функциональной. Он 

поблагодарил Председателей Целей за их участие и советы, а также все ВОА - члены 

ИНТОСАИ, которые предоставили комментарии по СПР в период разработки, и выразил 

уверенность, что после утверждения СПР инициативы СПР будут быстро 

реализовываться. 

Продолжая свой доклад, Томе Мугуруса проинформировал Управляющий совет о 

расформировании функции технической поддержки в связи с отсутствием потенциала 

для использования и подчеркнул готовность PSC участвовать в любом возможном 

будущем анализе другой функции поддержки, основанной на существующих 

потребностях. 

Кроме того, член ЕСП сообщил о поправках к техническому заданию как Оргбюро PSC, 

так и FIPP, которые позволят оказывать членам FIPP финансовую поддержку, связанную 

с расходами на поездки. Что касается FIPP, он также подчеркнул, что по итогам открытого 

запроса о выражении заинтересованности были отобраны два новых члена FIPP, 

которые будут представлены Управляющему совету для назначения, а именно: Тиаго 

Коста из ВОА Бразилии и Джаред Ньясани из ВОА Кении. 

Поблагодарив подкомитеты PSC за их плодотворную и важную работу в рамках 

механизма разработки стандартов, Томе Мугуруса обратил внимание Управляющего 

совета на смену председателя Подкомитета по финансовому аудиту и бухгалтерскому 

учету (FAAS). Поскольку ВОА Объединенных Арабских Эмиратов отказался от 

председательства в FAAS, ВОА Швеции и Соединенного Королевства выразили свою 

заинтересованность в том, чтобы взять на себя руководство FAAS. На своем заседании в 

сентябре 2023 года Оргбюро PSC одобрило предложение о ротации председателей и 
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заместителей председателей FAAS каждые два года, при этом первым председателем 

будет ВОА Соединенного Королевства, а заместителем председателя - ВОА Швеции. 

Завершая свой доклад, Томе Мугуруса отметил успешную работу по пересмотру ИССАИ 

140, которая также сопровождалась внесением поправок в ИССАИ 100. Он поблагодарил 

рабочую группу по подготовке ИССАИ 140 за напряженную работу, выполненную в 

сжатые сроки, и за тщательный анализ, проведенный FIPP. Он сообщил, что 

пересмотренные ИССАИ 140 и 100 будут представлены Управляющему совету для 

утверждения и вступят в силу 1 января 2025 года. 

Ссылаясь на приложение к СПР на 2023–2028 годы, в котором среди проектов, 

перенесенных из СПР на 2017–2019 годы, указан проект по GUID 5101 Рабочей группы 

ИНТОСАИ по аудиту ИТ, К.С. Субраманиан из ВОА Индии в качестве Председателя 

Комитета по обмену опытом напомнил, что в июне 2023 года Рабочая группа направила 

FIPP обновленный предварительный проект, в котором были учтены вопросы, поднятые 

FIPP в ходе пересмотра. Указав на положение об истечении срока действия, также 

содержащееся в СПР 2023–2028, в котором говорится, что «если предварительный 

проект не будет утвержден к 1 января 2025 года, ответственный председатель цели 

совместно с рабочей группой должен завершить любой проект, направленный на 

подготовку профессионального документа», он подчеркнул необходимость работать 

сообща в ходе подготовки таких проектов и попросил FIPP также соблюдать сроки. 

Томе Мугуруса поблагодарил К.С. Субраманиана за его комментарии и заявил, что 

Председатель PSC принял к сведению изменения, связанные с GUID 5101. Он также 

сообщил, что передаст просьбу о соблюдении сроков в FIPP. 

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад о ходе работы Комитета по профессиональным 

стандартам, включая i) участие PSC в реализации Стратегического плана 

ИНТОСАИ на 2017–2022 годы, ii) участие PSC в реализации комплексных 

приоритетов ИНТОСАИ на 2017–2022 годы, iii) панель оперативного 

планирования Цели 1 на 2023–2025 годы, iv) панель оперативного 

планирования Цели 1 на 2023–2025 годы (ключевые приоритеты); 

– принял Систему профессиональной документации ИНТОСАИ: Стратегический 

план развития на 2023–2028 годы; 

– принял к сведению заключительную оценку Функции технической 

поддержки ИНТОСАИ; 

– одобрил изменения в Техническом задании PSC; 
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– принял к сведению изменения в Техническом задании FIPP (ранее 

одобренные PSC-SC в сентябре 2023 года); 

– принял к сведению отчет Форума ИНТОСАИ по разработке 

профессиональных документов (FIPP); 

– одобрил назначение Тиаго Косты (ВОА Бразилии) и Джареда Ньясани (ВОА 

Кении) в качестве новых членов FIPP; 

– утвердил ВОА Соединенного королевства и ВОА Швеции в качестве 

председателя и заместителя председателя Подкомитета по финансовому 

аудиту и бухгалтерскому учету (FAAS) и одобрил порядок распределения их 

полномочий; 

– принял ИССАИ 140 – Управление качеством для ВОА; 

– принял ИССАИ 100 – Основополагающие принципы аудита в 

государственном секторе, после пересмотра ИССАИ 140; 

– принял к сведению выводы, сделанные FIPP в качестве основы для 

утверждения одобрительных версий ИССАИ 140 и ИССАИ 100; 

– принял к сведению изменения в ИССАИ 2000. 

7 Прочие вопросы (ПУНКТ 13)  

По просьбе министра Дантаса пункт 13 Повестки дня («Прочие вопросы») был перенесен 

в связи с изменениями в его графике поездок, из-за которых ему пришлось уехать 

раньше, презентация концептуального документа «JuriSAI» была проведена досрочно. 

В этой презентации министр Дантас рассказал об истории и контексте ВОА с 

юрисдикционными полномочиями и сообщил, что около 25% ВОА, являющихся членами 

ИНТОСАИ, осуществляют юрисдикционную деятельность. Признавая уникальные 

проблемы таких ВОА, а также необходимость соответствующей платформы для обмена 

опытом, в 2015 году ВОА Франции был создан Форум ВОА с юрисдикционными 

полномочиями, который подготовил и утвердил Парижскую декларацию и документ 

ИНТОСАИ-П 50 «Принципы юрисдикционной деятельности ВОА». 

После призыва к созданию более надежной, устойчивой и всеобъемлющей структуры 

сотрудничества для ВОА с юрисдикционными полномочиями и проведения 

специальных заседаний членами Форума ВОА с юрисдикционными полномочиями было 

разработано предложение о создании «JuriSAI» - соответствующей структуры, 

учрежденной согласно статье 3.3 Устава ИНТОСАИ, которая будет носить инклюзивный 

характер, иметь широкие полномочия и служить платформой для обмена информацией 
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между ВОА с юрисдикционными полномочиями, всеми ВОА - членами ИНТОСАИ и всеми 

органами ИНТОСАИ.  

В этой связи министр Дантас пояснил, что была сформирована соответствующая группа 

по сотрудничеству для доработки предложения и подготовки необходимых документов, 

чтобы заложить основу для официального создания «JuriSAI» в рамках ИНТОСАИ в 2024 

году. Министр Дантас завершил свое выступление, попросив Управляющий совет 

принять к сведению концептуальный документ и подчеркнув, что создание «JuriSAI» 

станет важным шагом на пути к расширению сотрудничества и поддержки ВОА с 

юрисдикционной деятельностью. 

Жозе Таварес, Президент ВОА Португалии, подчеркнул, что хотя в соответствии со 

статьей 2 Устава ИНТОСАИ все ВОА - члены ИНТОСАИ обладают общей компетенцией по 

проведению аудита, 25% ВОА обладают дополнительной компетенцией по 

осуществлению юрисдикционной деятельности. Поэтому тем более важно создать 

структуру, которая позволила бы обсуждать вопросы, связанные с юрисдикционными 

функциями, выполняемыми ВОА. Кроме того, он заявил, что ВОА с юрисдикционными 

полномочиями необходимо иметь постоянную структуру в рамках ИНТОСАИ, которая бы 

объединяла ВОА, а не разделяла их. Завершая свое выступление, он попросил членов 

Управляющего совета поддержать концепцию «JuriSAI» и поблагодарил Председателя 

Управляющего совета ИНТОСАИ за полезную инициативу. 

Мариан Банас, Президент ВОА Польши, взял слово, чтобы выразить свою поддержку 

инициативе «JuriSAI» и убежденность в том, что эта инициатива открывает возможности 

для укрепления ВОА. 

Роуз Мбах Ача, глава ВОА Камеруна и Генеральный секретарь АФРОСАИ, 

проинформировала Управляющий совет о том, что ВОА Камеруна в силу биюрализма 

правовой системы Камеруна, включающей общее и гражданское право, не наделен 

юрисдикционными функциями, и подчеркнула статью 2 Устава ИНТОСАИ, на основании 

которой аудиторский орган может квалифицироваться как ВОА с юрисдикционными 

функциями и без них. Кроме того, она выразила обеспокоенность тем, что концепция 

«JuriSAI» приведет к маргинализации ВОА, не обладающих юрисдикционными 

полномочиями, и попросила Председателя Управляющего совета дать дополнительные 

разъяснения. 

Министр Дантас пояснил, что инициатива «JuriSAI» является развитием уже 

существующего Форума ВОА с юрисдикционными полномочиями, который был создан в 

2015 году по предложению ВОА Франции. Инициатива «JuriSAI» направлена на создание 

постоянной инстанции в рамках официальных структур ИНТОСАИ, в отличие, например, 

от рабочей группы, которая будет лишь временной инстанцией. Кроме того, он 
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напомнил об аналогичных органах, таких как Организация ВОА португалоязычных стран 

(CPLP), и подчеркнул, что «JuriSAI» будет служить платформой сотрудничества для ВОА.  

Кай Шеллер, Президент ВОА Германии, взял слово, чтобы одобрить хорошую идею 

сформировать группу равных по положению между всеми ВОА с юрисдикционными 

функциями и создать структуру, которая даст им возможность обмениваться опытом и 

мнениями. 

Мария Исабель Васкес из ВОА Эквадора, которая является сопредседателем Форума ВОА 

с юрисдикционными полномочиями вместе с ВОА Франции, взяла слово, чтобы выразить 

свою признательность за предложение, представленное Председателем Управляющего 

совета. Кроме того, она пояснила, что ВОА Эквадора признает необходимость более 

активных действий и открытого диалога по вопросам, касающимся, в частности, 

независимости ВОА и репутационных рисков, связанных с санкциями и уголовно-

правовой деятельностью, осуществляемой ВОА в рамках их юрисдикционных функций. 

В свете сложных обстоятельств, в которых действуют многие ВОА с юрисдикционными 

полномочиями, и принимая во внимание, что многие такие ВОА используют гибридную 

модель, она также обратила внимание Управляющего совета на отсутствие в 

международном сообществе понимания работы ВОА с юрисдикционными 

полномочиями, в частности их гражданских и административных расследований и 

санкций в рамках предупреждения коррупции. Завершая свое выступление, она 

выразила уверенность в том, что ИНТОСАИ сможет заложить основу для расширения 

обмена опытом и знаниями по этим вопросам, и призвала ВОА Бразилии продолжать 

инициативу «JuriSAI». 

Взяв слово, Генеральный секретарь ИНТОСАИ заявила, что с 2015 года она наблюдает 

желание ВОА с юрисдикционными полномочиями объединиться в рамках ИНТОСАИ и 

создать форум для обмена опытом и передовой практикой. Она также пояснила, что 

инициатива «JuriSAI» стала ответом на потребность в углублении такого обмена, что, 

однако, не подразумевает какого-либо тренда в сторону распространения ВОА с 

юрисдикционными полномочиями. Она также подчеркнула, что, по сути, ВОА с 

юрисдикционными функциями и без них будут сталкиваться с аналогичными 

проблемами и угрозами в отношении независимости. Д-р Кракер также заявила, что 

постоянная инстанция предоставит ИНТОСАИ возможность обсуждать особые 

потребности ВОА с юрисдикционными полномочиями вне региональных границ. Кроме 

того, она подчеркнула, что Управляющий совет должен получать регулярные отчеты от 

«JuriSAI» о том, как работают такие специфические ВОА и каковы их проблемы.  

Эйвинд Берг Ларсен, руководитель международного отдела ВОА Норвегии, выразил 

свое понимание необходимости обмена общим опытом между ВОА с 

юрисдикционными полномочиями и поддержал предложение Председателя 

Управляющего совета ИНТОСАИ. Кроме того, он выразил признательность за замечание 
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г-на Тавареса, согласно которому «JuriSAI» является объединяющим, а не разделяющим 

проектом. Г-н Берг Ларсен также подчеркнул, что будет с нетерпением ждать 

технического задания для «JuriSAI» и попросил Председателя обеспечить 

взаимодействие и консультации «JuriSAI» с органами ИНТОСАИ также по вопросам, 

связанным с сотрудничеством с внешними заинтересованными сторонами ИНТОСАИ, 

чтобы гарантировать последовательный подход во внешних коммуникациях ИНТОСАИ.   

Министр Дантас поблагодарил членов Управляющего совета за их комментарии и 

подчеркнул, что главный принцип, которому должен следовать «JuriSAI» - действовать в 

рамках ИНТОСАИ. В этом контексте он также повторил замечание г-на Тавареса, согласно 

которому «JuriSAI» будет иметь объединяющий характер. 

Советник Хешам Бадави взял слово, чтобы поддержать идею создания «JuriSAI». Он 

подчеркнул, что дискуссия по этому вопросу была полезной, и попросил создать 

«JuriSAI» таким образом, чтобы она регулярно отчитывалась перед Управляющим 

советом.  

Управляющий совет принял к сведению концепцию «JuriSAI». 

8 Доклад Комитета по повышению потенциала (ПУНКТ 6)  

Цакани Малулеке, Генеральный аудитор ВОА Южной Африки и Председатель Комитета 

по повышению потенциала, сообщила о прогрессе, достигнутом CBC и его рабочими 

направлениями в отношении рабочего плана CBC и Стратегического плана ИНТОСАИ. 

Она проинформировала Управляющий совет о том, что после утверждения 

Стратегического плана ИНТОСАИ на 2023–2028 годы некоторые рабочие направления 

скорректировали свою рабочую программу, чтобы внести оптимальный вклад в 

достижение новых стратегических задач Цели 2. Кроме того, она сообщила, что все 

десять рабочих направлений CBC демонстрируют хороший прогресс, причем девять из 

десяти идут по графику, а в одном наблюдаются небольшие задержки. 

Председатель CBC продолжила свой доклад, представив некоторые основные моменты, 

связанные с рабочими направлениями CBC: 

• В отношении использования Системы оценки эффективности деятельности ВОА (СОЭ) 

в рамках всего ИНТОСАИ, к ноябрю 2023 года было завершено 111 оценок, а к концу 

2023 года ожидается их увеличение до 116. В то время как повторные оценки остались 

немного ниже целевого показателя, количество опубликованных оценок СОЭ ВОА 

превысило целевой показатель на 2023 год. Информируя о прогрессе, достигнутом в 

реализации онлайн-проекта «э-СОЭ ВОА», г-жа Малулеке воспользовалась 
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возможностью поблагодарить Инициативу развития ИНТОСАИ (IDI) за напряженную 

работу и профессионализм в руководстве реализацией СОЭ ВОА. Кроме того, она 

сообщила, что Секретариат CBC и IDI проводят оценку, включающую также опрос, 

направленный в ВОА, донорам и техническим партнерам, относительно возможного 

пересмотра системы, чтобы она оставалась динамичным и актуальным инструментом 

измерения, а результаты будут представлены в первом квартале 2024 года. 

• Рабочая группа, отвечающая за IntoSAINT - инструмент, созданный для того, чтобы ВОА 

могли оценивать уязвимости и степень зрелости своих механизмов контроля 

целостности - завершила обширный пересмотр руководства IntoSAINT, руководства для 

координаторов IntoSAINT и соответствующих материалов для семинаров, чтобы 

поддержать текущее глобальное внедрение этого инструмента. 

• В рамках рабочего направления, посвященного поддержке равными по положению 

(P2P), углубленное исследование передовой мировой практики P2P, финансируемое 

Европейским союзом, подтвердило, что поддержка P2P является высокоэффективным 

способом поддержки развития.  

• Что касается Регионального форума по развитию потенциала (RFCD), то Генеральный 

секретарь КАРОСАИ представил Оргбюро CBC предложение, направленное на оказание 

поддержки ВОА из малых островных развивающихся государств в выполнении 

требований Системы профессиональной документации ИНТОСАИ. 

• В связи с принятием стандарта ИССАИ 150 и сопутствующих ему GUID 1950 и 1951, 

которые были одобрены на ИНКОСАИ XXIV в 2022 году, Специальная группа ИНТОСАИ 

по профессионализации аудиторов (TIAP) создала специальную команду для 

продвижения и мониторинга соответствия ВОА - членов ИНТОСАИ четырем 

организационным требованиям, изложенным в данном стандарте. Кроме того, 

специальная команда разрабатывает соответствующие тематические исследования и 

продолжает сотрудничество с IDI, Международной федерацией бухгалтеров (IFAC) и 

другими профессиональными бухгалтерскими организациями в целях поддержки 

профессионализации аудиторов ВОА.  

• Что касается недавно созданной Специальной группы по участию граждан и 

вовлечению гражданского общества (TFCP), Председатель CBC сообщила, что в 

настоящее время в нее входят 57 ВОА, а также IDI и Всемирный банк. Она также 

сообщила, что рабочее направление систематизирует результаты базового 

исследования мировой практики, после чего будет проведен вебинар, на котором будут 

представлены некоторые выявленные модели участия граждан и вовлечения 

гражданского общества. Кроме того, началась работа над созданием руководства по 

вопросам участия граждан и гражданского общества, а также учебной программы для 

открытого массового онлайн-курса. 

• В заключение г-жа Малулеке призвала членов Управляющего совета посетить веб-сайт 

CBC, на котором регулярно публикуются статьи и блоги об опыте повышения потенциала, 

а также новости об актуальных событиях.  



 
Циркуляр 85 

26 

Далее, рассказывая о стратегических задачах Цели 2, которые были определены для 

Стратегического плана ИНТОСАИ на 2023–2028 годы, Председатель CBC обратила 

внимание Управляющего совета на Оперативный план Цели 2, который был разработан 

для реализации стратегических задач Цели 2. Представляя план, г-жа Малулеке 

подчеркнула, что для реализации стратегических задач Цели 2, помимо CBC, 

необходимы и другие участники, а именно: региональные организации ИНТОСАИ, 

Взаимодействие ИНТОСАИ с донорскими организациями, Инициатива развития 

ИНТОСАИ и различные ВОА, любезно оказывающие экспертную поддержку. Затем она 

указала на те области деятельности, которые нуждаются в дополнительной поддержке 

со стороны различных участников, а именно: 

• внедрение систем и процедур систематического аудиторского контроля; 

• публикации ежегодных отчетов о результатах деятельности самих ВОА и их 

предоставление внешнему аудиту; 

• ежегодное увеличение или, по крайней мере, сохранение уровня бюджета 

региональных организаций при увеличении донорского финансирования органов 

ИНТОСАИ и ВОА. 

В заключение своего доклада г-жа Малулеке рассказала о результатах и достижениях 

ежегодной встречи CBC 2023, которая проходила в Кингстоне (Ямайка) параллельно с 

ежегодным заседанием Оргбюро Взаимодействия ИНТОСАИ с донорскими 

организациями и при участии МФБ. Последняя воспользовалась возможностью 

провести ежегодные заседания Оргбюро и форума MOSAIC, соглашения, заключенного 

между МФБ и двенадцатью донорами, подписавшими его в 2011 году, с целью 

укрепления глобального бухгалтерского учета и улучшения сотрудничества. Под общим 

заголовком «Партнерство для укрепления ВОА и совершенствования PFM» участники 

встречи обсудили следующие темы: 

• ценность сильных партнерств; 

• ценность партнерства для улучшения управления государственными финансами 

посредством сотрудничества с профессиональными бухгалтерскими организациями и 

способность ВОА продемонстрировать ценность такого сотрудничества; 

• компетентные кадры, качественные аудиты и влияние ВОА; 

• максимизация аудиторского воздействия и важность аудита, ориентированного на 

воздействие, и надежных систем последующих действий; 

• ценность регионов ИНТОСАИ в отношении инициатив по развитию потенциала; а также 

• роль гражданского общества в цепочке повышения ценности PFM. 
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Министр Дантас поблагодарил председателя CBC за ее содержательный доклад и 

выразил признательность за инициативу по поддержке ВОА в малых островных 

развивающихся государствах, а также ВОА, которые работают в сложных условиях. На 

фоне главной цели Повестки дня ООН 2030 – «никого не оставить в стороне», он 

подчеркнул особую ответственность ИНТОСАИ за поддержку всех своих ВОА-членов, 

особенно тех, которые находятся в сложных условиях.  

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад СВС и прогресс, достигнутый соответствующими 

участниками Цели 2 в достижении стратегических задач Цели 2; 

– принял к сведению инициативу CBC в сотрудничестве с различными 

органами ИНТОСАИ и региональными организациями по оказанию 

поддержки ВОА в малых островных развивающихся государствах и ВОА, 

работающих в сложных условиях, в выполнении требований Системы 

профессиональной документации ИНТОСАИ; 

– принял к сведению прогресс, достигнутый в отношении глобального 

использования Системы оценки эффективности деятельности ВОА: на 

сегодняшний день завершено 111 оценок СОЭ ВОА, и что CBC и IDI заняты 

процессом консультаций в рамках ИНТОСАИ для обеспечения того, чтобы 

СОЭ ВОА оставалась динамичным и актуальным инструментом. 

– высоко оценил синергию в развитии потенциала, созданную благодаря 

тесному сотрудничеству между CBC, Взаимодействием ИНТОСАИ с 

донорскими организациями и IDI в отношении ключевых мероприятий, таких 

как ежегодное заседание Оргбюро 2023 года, проведенное в Кингстоне 

(Ямайка); 

– высоко оценил открытость и усилия ключевых партнеров-доноров, таких как 

Всемирный банк и Европейский союз, по привлечению и оказанию 

поддержки в реализации стратегических задач Цели 2, а также по содействию 

деятельности CBC; 

– признали потенциальную ценность сотрудничества между ВОА и 

профессиональными бухгалтерскими организациями для поддержки 

развития специалистов ВОА и потенциала ВОА; 

– признал роль граждан и организаций гражданского общества как ключевых 

участников экосистем подотчетности государственного сектора и цепочки 

формирования ценности PFM, а также важность сотрудничества между ВОА и 

гражданским обществом в поддержку повышения подотчетности, 

прозрачности и надзора. 
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9 Доклад Комитета по обмену опытом (ПУНКТ 7)  

Представляя Гириша Чандру Мурму, Генерального контролера и аудитора Индии, 

который не смог принять участие в заседании Управляющего совета из-за обязанностей, 

связанных с работой в составе Группы внешних ревизоров Организации Объединенных 

Наций, Джафа Сарит, Заместитель Генерального контролера и аудитора Индии, и К.С. 

Субраманиан, Дополнительный заместитель Генерального контролера и аудитора, 

представили доклад о ходе работы Комитета по обмену опытом (KSC). 

В нем был изложен план работы KSC на 2023-2025 годы, включающий в себя  

• деятельность по развитию обмена опытом, 

• мероприятия по обмену опытом и 

• мероприятия по повышению потенциала.  

Г-н Субраманиан начал свой доклад с освещения хода реализации двух проектов, 

которые были перенесены из предыдущего плана работы, а именно  

• GUID 5101 – «Аудит безопасности информационных систем» – под руководством ВОА 

Индии, и 

• GUID 5340 – «Аудит государственно-частных партнерств» – под руководством ВОА 

Танзании,  

а также пояснил, что в текущем рабочем плане не предусматривается разработка новых 

руководящих принципов. Ссылаясь на письменный отчет KSC о проделанной работе, он 

также подчеркнул, что KSC планирует завершить 25 проектов в рамках своего текущего 

рабочего плана к 2025 году, все из которых останутся за рамками Системы 

профессиональной документации ИНТОСАИ (IFPP). Из 25 запланированных проектов три 

должны быть представлены на утверждение Управляющему совету. 

Что касается деятельности KSC по обмену опытом, г-н Субраманиан указал на 

многочисленные семинары, вебинары и учебные программы, проведенные рабочими 

группами KSC, а также на распространенные информационные бюллетени, наборы 

инструментов и справочники. Кроме того, он отметил совместные инициативы рабочих 

групп KSC с региональными организациями ИНТОСАИ, IDI и внешними 

заинтересованными сторонами ИНТОСАИ, такими как Всемирный банк. 

Выделяя некоторые из этих инициатив, г-н Субраманиан упомянул следующие: 

• вебинар о вирусах-вымогателях и семинар «Современные проблемы в управлении с 

использованием ИТ», проведенный Рабочей группой по аудиту ИТ, 

• вебинары по внешней оценке, систем закупок, проведенные Рабочей группой по аудиту 

государственных закупок, 
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• глобальный проект «CimateScanner» и совместный аудит действий по адаптации к 

изменению климата Рабочей группы по аудиту в сфере защиты окружающей среды, 

• семинар на тему «Мошенничество и коррупция в проектах по строительству» и учебный 

курс по судебному аудиту Рабочей группы по борьбе с коррупцией и легализацией 

средств, полученных незаконным путем, и 

• руководство по содействию ВОА укреплению доверия к бюджету посредством внешнего 

аудита, представленное Рабочей группой по государственному долгу. 

В завершение своего выступления г-н Субраманиан обратил внимание Управляющего 

совета на различные и зачастую совместно проводимые учебные программы, 

осуществляемые рабочими органами KSC и входящими в них ВОА, и особо отметил в 

этом контексте «Международный центр экологического аудита и устойчивого развития 

(iCED)» ВОА Индии, являющийся глобальным учебным центром Рабочей группы по 

аудиту в сфере защиты окружающей среды и Рабочей группы по аудиту в добывающих 

отраслях экономики. 

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад Комитета ИНТОСАИ по обмену опытом и 

образовательными услугами (KSC), подчеркнув роль Рабочих групп в 

реализации стратегических целей и комплексных приоритетов KSC (Цель 3 

ИНТОСАИ); 

– одобрил следующие документы: 

a) Исследовательский документ «Определение полномочий ВОА по аудиту 

государственного долга, институциональных возможностей и поддержки 

региональных организаций в области аудита государственного долга и 

управления им», разработанный Рабочей группой по государственному 

долгу в соответствии с процедурой QA для документов, не относящихся к 

IFPP 

b) «Понимание авторизации государственного долга, заключения 

контрактов и правовых рамок различных стран» (документ-компендиум), 

разработанный Рабочей группой по государственному долгу в 

соответствии с процедурой QA для документов, не относящихся к IFPP 

c) «Новые технологии, их применение в развитии и поддержании 

экспертизы в высших органах аудита (ВОА) по использованию науки и 

технологий в аудите» (Отчет о проекте), разработанный Рабочей группой 

по воздействию науки и технологий на аудит (WGISTA) в соответствии с 

процедурой QA для документов, не относящихся к IFPP 
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d) «Структура для создания перечня или базы данных экспертов или 

консультантов, которые могут быть распространены и использованы 

членами ИНТОСАИ и региональными организациями», разработанная 

Рабочей группой по воздействию науки и технологий на аудит (WGISTA) в 

соответствии с процедурой QA для документов, не относящихся к IFPP 

e) «Сканирование среды: отчет о возможностях ВОА в области новых 

технологий и аудита в государственном секторе» (Отчет по проекту), 

разработанный Рабочей группой по воздействию науки и технологий на 

аудит (WGISTA) в соответствии с процедурой QA для документов, не 

относящихся к IFPP 

f) Практическое руководство по аудиту Целей устойчивого развития на 

региональном уровне, разработанное Рабочей группой по Целям 

устойчивого развития и ключевым показателям устойчивого развития 

(WGSDG KSDI) в рамках процедуры QA для документов, не относящихся к 

IFPP 

– принял к сведению продолжение разработки Руководства ИНТОСАИ (GUID) 

5340 по аудиту государственно-частных партнерств под руководством ВОА 

Танзании. 

10 Доклад о работе Политического и финансово-административного 

комитета, и деятельности в рамках Взаимодействия ИНТОСАИ с 

донорскими организациями (ПУНКТ 8) 

Д-р Хуссам Алангари, Председатель Политического и финансово-административного 

комитета (ПФАК), представил доклад о деятельности ПФАК, связанной с четырьмя 

стратегическими целями в рамках Цели 4 Стратегического плана. Кроме того, он 

рассказал о прогрессе, достигнутом в реализации Стратегического плана ИНТОСАИ на 

2017–2022 годы, и в этом контексте выделил Отчет об эффективности и подотчетности 

ИНТОСАИ за 2022 год, который был представлен на ИНКОСАИ XXIV в 2023 году и в 

котором были рассмотрены следующие ключевые вопросы, имеющие значение для 

руководства ПФАК: 

• укрепление независимости ВОА, 

• поддержка Системы профессиональной документации ИНТОСАИ (IFPP) и Форума 

ИНТОСАИ по разработке профессиональных документов (FIPP), а также привлечение 

внимания общественности к процессу и важности разработки и пересмотра 

международных стандартов аудита, 
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• привлечение внимания к потребностям ВОА, работающих в наиболее сложных 

условиях, и  

• фокус на программы развития потенциала на региональном уровне.  

Затем д-р Алангари проинформировал Управляющий совет о ходе выполнения 

Стратегического плана ИНТОСАИ на 2023–2028 годы, который был принят на ИНКОСАИ 

XXIV и для которого Целевые комитеты разработали отдельные оперативные планы с 

описанием мер и мероприятий, предусмотренных для реализации стратегических задач. 

В этом контексте Председатель ПФАК подчеркнул, что ПФАК будет тесно сотрудничать с 

Председателями целевых комитетов и Генеральным секретариатом ИНТОСАИ для 

устранения любых возможных несоответствий, возникающих при достижении 

стратегических задач. 

Что касается бюджетных вопросов ИНТОСАИ, д-р Алангари сообщил, что ПФАК 

участвовал в работе Генерального секретариата ИНТОСАИ для обеспечения 

эффективного управления и надзора за ресурсами ИНТОСАИ, и выразил признательность 

за полностью сбалансированный трехлетний бюджет ИНТОСАИ на период 2023–2025 

годов. Он также проинформировал о просьбе IDI о выделении 50.000 евро из профицита 

средств ИНТОСАИ для пополнения операционных резервов и сообщил, что в 

дополнение к одобренному решению Генерального секретариата о выделении 

50.000 евро из профицита средств ИНТОСАИ, Международный журнал государственного 

аудита выделил 50.000 долларов США в качестве первого взноса для IDI с возможностью 

последующих взносов. Д-р Алангари поблагодарил Председателя журнала за щедрый 

взнос, который позволит журналу и IDI взаимодействовать в рамках инициатив по 

поддержке сотрудничества, кооперации и постоянного улучшения коммуникации между 

ВОА и более широким аудиторским сообществом.  

Продолжая доклад о деятельности Взаимодействия ИНТОСАИ с донорскими 

организациями (IDC), Председатель ПФАК выразил благодарность Заместителю 

председателя донорской организации, Global Affairs Canada, руководству IDC, IDI, а также 

всем членам и наблюдателям Оргбюро IDC. Среди достижений IDC он выделил 

Кингстонское соглашение, заключенное на заседании IDC на Ямайке в июне 2023 года, 

которое направлено на увеличение финансирования ВОА, пропаганду независимости 

ВОА и привлечение внимания ключевых заинтересованных сторон к проблеме 

обеспечения независимости. План реализации Кингстонского соглашения уже находится 

в процессе выполнения, а руководство IDC проводит информационную работу с 

донорами и другими заинтересованными сторонами с целью повышения 

осведомленности и привлечения дополнительных ресурсов. 
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Затем д-р Алангари рассказал в своем докладе о прогрессе IDC в контексте 

посреднической деятельности: 

• В рамках «Ускоренной поддержки» (BUSS; раньше уровень 1) – программы, 

направленной на выявление имеющихся технических или финансовых ресурсов в 

регионе до того, как ВОА подадут заявку на финансирование - IDI провела пилотные 

семинары в регионах CREFIAF и ОЛАСЕФС с участием ВОА, доноров и других 

заинтересованных сторон в 2022 и 2023 годах. 

• В рамках программы «Ускоренное партнерство равных по положению» (PAP-APP; ранее 

Уровень 2) продолжалась поддержка одиннадцати ВОА в сложных условиях на 

Африканском континенте. Несмотря на то, что большинство ВОА получили расширенную 

поддержку, руководство продолжало искать дополнительную поддержку для ВОА 

Гвинеи, Сьерра-Леоне и Того. 

• Глобальная инициатива по обеспечению подотчетности ВОА (GSAI) получила 

предварительное финансирование в размере 2 млн евро от Европейской комиссии, а 

также поддержку доноров и других партнеров, которые согласились оказать содействие 

каждому из восьми ВОА, утвержденных для участия в программе. Руководство этих ВОА, 

а также Всемирный банк, Европейская комиссия, другие доноры и коллеги, 

оказывающие поддержку из разных стран мира, встретились в Осло, в Норвегии, в марте 

2023 года для запуска программы, и все восемь ВОА подписали или согласились 

подписать Меморандумы о взаимопонимании с IDI для реализации планов работы, 

разработанных на встрече. 

Что касается финансирования программ BUSS, PAP-APP и GSAI, д-р Алангари сообщил 

Управляющему совету, что поддержка была оказана Саудовским фондом повышения 

эффективности деятельности ВОА, который выделил 1,5 млн долларов США 43 ВОА во 

всех регионах ИНТОСАИ на инфраструктуру информационно-коммуникационных 

технологий, и Межамериканским банком развития. 

Переходя к вопросам, связанным с нормотворческой деятельностью ИНТОСАИ, 

председатель ПФАК упомянул об обеспокоенности, выраженной Генеральным 

аудитором Норвегии Карлом Эйриком Шьетт-Педерсеном как руководителем ВОА, 

возглавляющим FIPP, относительно ясности ролей и обязанностей в сфере разработки 

стандартов ИНТОСАИ. Он также сообщил, что г-н Шьетт-Педерсен попросил провести 

оценку процесса установления стандартов. В ответ на эту обеспокоенность руководство 

ПФАК предложило Управляющему совету поручить ПФАК провести обзор, направленный 

на оценку лучших практик среди органов, устанавливающих стандарты, и сравнить их с 

теми, которые используются в ИНТОСАИ. Если говорить более конкретно, то ПФАК 

предложил, чтобы этот анализ проводили генеральные аудиторы в отставке или 

опытные бывшие сотрудники ВОА за счет поддержки со стороны действующих членов 

Управляющего совета. Д-р Алангари также пояснил, что техническое задание для такого 
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анализа, а также роли и сроки будут представлены на утверждение Управляющему 

совету. 

В заключение своего доклада д-р Алангари затронул стратегические задачи Цели 4, 

связанные с эффективностью, результативностью и экономичностью организации 

ИНТОСАИ, а также с информационно-просветительской деятельностью и 

коммуникацией, и пояснил, что руководство ПФАК отозвало предложение о пересмотре 

Устава с целью сохранения пяти официальных языков ИНТОСАИ на заседании ПФАК в 

сентябре 2023 года, но будет искать консенсус для выработки решения, позволяющего 

сбалансировать необходимость эффективной коммуникации с имеющимися у ИНТОСАИ 

ресурсами. Говоря о стратегической Цели 4, касающейся равенства и инклюзивности в 

деятельности ИНТОСАИ, он подчеркнул, что ПФАК поддерживает экономичные, 

эффективные, устойчивые и инклюзивные заседания с возможностью виртуального 

участия, и призвал органы ИНТОСАИ уведомлять Генеральный секретариат и 

руководство ПФАК, если возникнут проблемы с ресурсами. 

Баудилио Томе Мугуруса, председатель PSC, взял слово, чтобы выразить свою 

признательность за планируемый пересмотр процесса установления стандартов 

ИНТОСАИ, поскольку это начинание, за которое PSC выступал в течение многих лет. 

Однако он также выразил обеспокоенность тем, что инициатива по утверждению обзора 

может быть достаточно широкой по своему охвату, и предложил внести поправку, чтобы 

лучше отразить структуру органов ИНТОСАИ и характер работы, которая должна быть 

проведена с целью извлечения максимальной пользы для ИНТОСАИ. В этом духе он 

попросил председателя ПФАК изложить более подробно, каким образом PSC, который 

намерен принять участие в обзоре, сможет стать частью упомянутого обзора и как можно 

привлечь к нему разработчиков стандартов частного сектора, которые будут иметь 

важное значение для обзора.  

Отвечая на вопросы Томе Мугуруса, д-р Алангари пояснил, что, поскольку PSC уже 

участвует в обзоре в качестве члена ПФАК, он сможет помочь в обеспечении целостности 

и объективности процесса. Что касается участия разработчиков стандартов частного 

сектора, д-р Алангари отметил, что целью обзора является выявление передовой 

практики и проведение сравнительного анализа. 

Эйвинд Берг Ларсен, руководитель международного отдела ВОА Норвегии, 

поблагодарил ПФАК от имени Генерального аудитора Норвегии за большую работу по 

подготовке предложения и попросил учесть, что озабоченность, высказанная 

Председателем PSC, была должным образом учтена в письменном докладе, 

представленном ПФАК, заявив, что ПФАК «примет кандидатуры на руководящие и 

вспомогательные роли от членов Управляющего совета и представит на утверждение 

Управляющего совета предлагаемое техническое задание с указанием ролей, сферы 

охвата и методологии, а также сроков до начала проведения обзора». Кроме того, он 
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выразил полную поддержку этому предложению и подчеркнул, что помимо вопросов, 

связанных с независимостью, вопросы установления стандартов являются одной из 

главных причин важности ИНТОСАИ как организации, представляющей профессию 

государственного аудитора. 

Абделькадер Бенмаруф взял слово, чтобы подчеркнуть важность работы IDI в содействии 

профессионализации ВОА и укреплении их потенциала. Кроме того, он напомнил о 

ценной работе по определению и разъяснению различных концепций, заложенных в 

ИССАИ, и дальнейшей разработке стандартов ИНТОСАИ. В этом контексте он также 

отметил, что многим ВОА потребуется помощь в реализации стандартов, и выразил 

признательность IDI за готовность оказать поддержку.  

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад Политического и финансово-административного 

комитета; 

– одобрил предложение о поручении ПФАК проследить за тем, чтобы 

вышедшие в отставку генеральные аудиторы и/или высокопоставленные 

бывшие сотрудники ВОА, обладающие обширными знаниями и опытом в 

данной области, провели обзор, направленный на оценку передовой 

практики среди органов, устанавливающих стандарты, и сравнение ее с 

практикой, используемой ИНТОСАИ. 

11 Доклад Специальной группы ИНТОСАИ по коммуникации (ПУНКТ 9) 

Д-р Силке Штайнер, директор Генерального секретариата ИНТОСАИ, и министр Бруно 

Дантас, Председатель Управляющего совета ИНТОСАИ, представили доклад о 

деятельности Специальной группы ИНТОСАИ по коммуникации (TFIC) как 

сопредседатели TFIC. 

Д-р Штайнер извинилась за Генерального секретаря ИНТОСАИ, которой пришлось 

ненадолго покинуть заседание из-за парламентских обязательств, связанных с 

бюджетными вопросами, касающимися Счетной палаты Австрии, и воспользовалась 

возможностью проинформировать Управляющий совет ИНТОСАИ о решении 

Генеральной ассамблеи АРАБОСАИ, которая избрала ВОА Саудовской Аравии в качестве 

принимающей стороны ИНКОСАИ XXVII. Это решение было принято в соответствии с 

традиционной системой ротации в ИНТОСАИ при организации конгрессов ИНТОСАИ, 

согласно которой ИНКОСАИ XXVII в 2031 году должен быть проведен в одном из ВОА-

членов АРАБОСАИ. Эта информация была передана Генеральному секретариату 

ИНТОСАИ Генеральным секретариатом АРАБОСАИ и Председателем АРАБОСАИ. Д-р 
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Штайнер также сообщила, что в ближайшие несколько дней Генеральный секретариат 

ИНТОСАИ представит предложение о принятии письменного решения по утверждению 

выдвижения ВОА Саудовской Аравии в качестве кандидата Управляющего совета 

ИНТОСАИ на проведение ИНКОСАИ XXVII в 2031 году. 

Затем директор Генерального секретариата ИНТОСАИ продолжила свой доклад и 

представила обзор деятельности TFIC в 2022 году, включавший в себя: 

• стартовое совещание на ИНКОСАИ XXIV в Рио-де-Жанейро с целью обмена мнениями и 

ожиданиями относительно коммуникационной деятельности ИНТОСАИ; 

• анализ существующего положения дел и документов по коммуникации, имеющихся в 

ИНТОСАИ, в результате чего было принято решение о разработке обновленной 

коммуникационной стратегии с отдельным этапом оперативного планирования для 

выработки целевой политики реализации; 

• оценка заинтересованных сторон для определения целевой аудитории ИНТОСАИ и 

ландшафта, в котором работает ИНТОСАИ и ее ВОА-члены; 

• проведение двух рабочих совещаний в июне 2023 года для обсуждения и определения 

ключевых элементов коммуникационной стратегии и рабочее совещание по подготовке 

проекта в октябре 2023 года для принятия решения по окончательному варианту 

стратегии. 

Поблагодарив всех членов TFIC за их самоотверженную работу и сотрудничество, д-р 

Штайнер изложила следующие основные элементы коммуникационной стратегии 

ИНТОСАИ на 2023–2028 годы, которая была представлена на утверждение 

Управляющему совету: 

• стратегические основы с акцентом на то, что коммуникационная стратегия согласована 

со Стратегическим планом ИНТОСАИ на 2023–2028 годы, Декларацией Рио и 

Основополагающими и основными принципами ИНТОСАИ; 

• приоритеты и принципы коммуникации; 

• ключевые идеи для распространения приоритетов и принципов в области 

коммуникации; 

• пути рационализации коммуникаций ИНТОСАИ через сеть сотрудников по 

коммуникациям; 

• основные партнеры и целевая аудитория ИНТОСАИ; 

• каналы коммуникации, а также оперативная и гибкая коммуникация. 

Кроме того, д-р Штайнер подчеркнула задачи стратегии, а именно: повысить 

узнаваемость ИНТОСАИ как ведущего института профессии государственного аудитора, 

а также эффективность и влияние коммуникаций ИНТОСАИ, одновременно отмечая 

множество голосов ИНТОСАИ, которые выступают в поддержку продуктов ИНТОСАИ. 

Она также подчеркнула, что стратегия была подготовлена с учетом того, что 
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региональные организации ИНТОСАИ имеют свои собственные коммуникационные 

стратегии, и поэтому была сформулирована в достаточно общей форме, чтобы служить 

основой для собственных стратегий регионов. 

В заключение своего доклада д-р Штайнер указала на один из ключевых элементов 

коммуникационной стратегии ИНТОСАИ, а именно на Сеть сотрудников по 

коммуникациям ИНТОСАИ (NICO), создание которой, включая техническое задание, 

было представлено Генеральным секретарем ИНТОСАИ в рамках пункта 3 повестки дня 

и которая будет служить для мониторинга и обеспечения реализации 

коммуникационных приоритетов и принципов, заложенных в коммуникационной 

стратегии. Кроме того, она подчеркнула, что подготовка стратегии стала одним из 

основных этапов работы TFIC, и предоставила слово министру Дантасу для изложения 

перспектив будущей деятельности TFIC. 

Министр Дантас поблагодарил всех членов TFIC за их активное участие и подчеркнул, что 

с нетерпением ожидает продолжения диалога в рамках TFIC и разработки 

соответствующих оперативных планов по модернизации и повышению эффективности 

внутренних и внешних коммуникаций ИНТОСАИ. С этой целью TFIC изучит передовой 

опыт ИНТОСАИ и внешние заинтересованные стороны, а также рассмотрит 

существующий опыт органов ИНТОСАИ в области коммуникаций. 

Кроме того, Председатель ИНТОСАИ обозначил еще одну ключевую цель TFIC, а именно 

содействие созданию целостного фирменного стиля, который будет мгновенно 

узнаваем и будет отражать видение и миссию ИНТОСАИ, а также последовательное и 

профессиональное присутствие в Интернете с удобными для навигации веб-сайтами, 

обеспечивающими четкую и лаконичную коммуникацию. В завершение своего 

выступления он подчеркнул, что коммуникационная стратегия ИНТОСАИ на 2023–2028 

годы — это не просто план, но и обязательство продолжать развиваться и добиваться 

того, чтобы ВОА были замечены, услышаны и поняты на международной арене. 

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад о деятельности и ходе работы Специальной 

группы ИНТОСАИ по коммуникации; 

– утвердил коммуникационную стратегию ИНТОСАИ на 2023–2028 годы. 
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12 Доклад Международного журнала государственного аудита (ПУНКТ 10) 

Джин Додаро в качестве главы ВОА, ответственного за работу Международного журнала 

государственного аудита (Журнал), проинформировал Управляющий совет о том, что 

Журнал продолжает неизменно готовить ежеквартальные выпуски по темам, важным 

для сообщества государственных аудиторов, с материалами, отражающими 

разнообразие, стратегическое направление и интересы нашего сообщества. С этой 

целью журнал сотрудничает с органами и регионами ИНТОСАИ, чтобы облегчить, 

расширить и упорядочить коммуникацию и обмен опытом. В этом контексте он также 

отметил сотрудничество Журнала со Специальной группой ИНТОСАИ по коммуникации 

и соответствующий вклад в ее работу.  

Что касается бюджетных вопросов, г-н Додаро сообщил, что журнал по-прежнему 

находится в устойчивом финансовом положении и получил положительное аудиторское 

заключение по итогам 2022 года. В связи с накопленными средствами, превышающими 

целевой показатель журнала по поддержанию достаточного количества средств для 

покрытия двухлетних операционных расходов, г-н Додаро также указал на планы 

журнала по распределению части таких средств в пользу IDI в размере 50.000 долларов 

США раз в полгода, пока журнал не достигнет целевого уровня операционных резервов. 

Он также сообщил Управляющему совету, что предоставленные средства пойдут на 

поддержку коммуникационных программ IDI, а также на сотрудничество IDI с журналом. 

В этой связи он особо отметил планы по проведению в 2024 году вебинаров совместно 

IDI в области наращивания потенциала. 

Г-н Додаро продолжил свой доклад, проиллюстрировав динамичное присутствие 

журнала в Интернете через его веб-сайт и аккаунты в социальных сетях следующими 

цифрами по состоянию на октябрь 2023 года: 

• С момента запуска нового веб-сайта журнала http://intosaijournal.org/, который был 

ориентирован, в частности, на улучшение пользовательского восприятия, отзывчивый 

дизайн и интуитивно понятную навигацию, более 18.000 пользователей из 212 стран 

посетили 53.000 страниц веб-сайта журнала. Кроме того, журнал перевел разделы 

«Новости» и «Новости сообщества ИНТОСАИ» на специально разработанный график 

публикации в режиме реального времени вне квартального цикла, что обеспечивает 

своевременное и актуальное распространение новостей. 

• Журнал постоянно расширяет охват аудитории в социальных сетях, насчитывая более 

3.780 подписчиков в «X» (ранее «Twitter»), 2.290 подписчиков в LinkedIn и 1.600 

подписчиков в Instagram. 

Кроме того, г-н Додаро сообщил членам Управляющего совета, что журнал возобновил 

очное освещение мероприятий ИНТОСАИ с помощью прямых репортажей в социальных 

сетях и статей после мероприятий в ежеквартальных изданиях и стремится освещать все 

http://intosaijournal.org/
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заседания целевых комитетов и ключевые региональные встречи в течение трехлетнего 

цикла, чтобы обеспечить разнообразие освещения в рамках ИНТОСАИ. С этой целью 

журнал обязуется публиковать тематические выпуски, посвященные ключевым 

вопросам аудиторского сообщества государственного сектора. В этом контексте г-н 

Додаро объявил, что предстоящий выпуск будет посвящен проблемам малых островных 

развивающихся государств и ВОА с юрисдикционными полномочиями. 

Завершая свой доклад, г-н Додаро поблагодарил ВОА и авторов, представивших статьи 

для публикации, и заявил, что журнал продолжит работать с руководством ИНТОСАИ, 

органами ИНТОСАИ и региональными организациями, а также с ВОА-членами для 

улучшения коммуникации в рамках ИНТОСАИ. 

Министр Дантас поблагодарил г-на Додаро за доклад и за проделанную работу и 

поздравил журнал с новым веб-сайтом, который ориентирован на улучшение 

пользовательского восприятия и предоставляет новые и очень полезные интерактивные 

функции. 

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад Журнала государственного аудита ИНТОСАИ 

(IJGA). 

13 Доклад Международной инициативы развития (ПУНКТ 11) 

Эйнар Горриссен, Генеральный директор Инициативы развития ИНТОСАИ (IDI), 

представил доклад IDI и основные моменты, связанные с реализацией Стратегического 

плана IDI на 2019–2023 годы. Учитывая тот факт, что срок действия Стратегического плана 

истекает в конце 2023 года, он дал общую оценку его реализации и проинформировал 

Управляющий совет о том, что отзывы сообщества ВОА показали, что стратегический 

переход от программ, ограниченных по времени, к более долгосрочным рабочим 

направлениям, касающимся независимых, надлежащим образом управляемых, 

актуальных и профессиональных ВОА, был признан положительным и актуальным. 

Кроме того, он отметил правильность решения об интеграции гендерной проблематики 

во всю стратегию. 

Продолжая свой доклад, г-н Горриссен пролил свет на некоторые из 2022 ключевых 

данных, связанных с просветительской деятельностью, и обратил внимание 

Управляющего совета на увеличение числа ВОА из наименее развитых стран, которые 

участвуют в мероприятиях IDI. Кроме того, он отметил, что почти 170 ВОА приняли 

участие в долгосрочных инициативах по развитию потенциала, в которых участвовали 
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почти 2.700 сотрудников. В этом контексте он пояснил, что в финансовом выражении эта 

поддержка осуществляется в натуральной форме и составляет около 13% оборота IDI. 

Затем г-н Горриссен представил ключевые показатели эффективности за 2022 год и 

сообщил, что по большинству инициатив результаты либо достигли, либо превзошли 

целевые показатели. Он также выделил два исключения, а именно  

• «совокупное число аудиторов ВОА, прошедших оценку для получения сертификата 

компетентности PESA-P», согласно которому 184 аудитора, прошедших оценку, не 

достигли целевого показателя в 300 человек из-за того, что участники отложили попытку 

сдачи экзамена до 2023 года, и 

• «совокупный процент случаев угрозы независимости ВОА, о которых сообщалось IDI и в 

отношении которых IDI помогла разработать скоординированный ответ 

заинтересованных сторон для поддержки ВОА, опубликованный в течение 30 дней с 

момента передачи», который, составив 75%, не достиг целевого показателя в 100% из-за 

увеличения сложности случаев и необходимости более длительных консультаций с 

пострадавшими ВОА и их заинтересованными сторонами для обеспечения 

сбалансированного процесса. 

Что касается последнего вопроса, то г-н Горриссен воспользовался возможностью 

представить более подробную информацию о независимости ВОА и сообщил, что 

количество дел, возбужденных в рамках Механизма оперативной защиты 

независимости ВОА (SIRAM), растет, особенно в европейском регионе. Он также 

отметил, что многие из таких дел завершились успешно, и выразил признательность 

Председателю Управляющего совета ИНТОСАИ, Генеральному секретарю ИНТОСАИ и 

региональным организациям за их активную роль в поощрении независимости ВОА.  

Рассказывая о состоянии независимости ВОА и деятельности в рамках рабочего 

направления «Независимые ВОА», генеральный директор IDI также сообщил, что 

некоторые дела не были завершены успешно или все еще находятся в процессе 

разбирательства. В качестве примера он привел случай Сьерра-Леоне, где 

правительственный трибунал против Генерального аудитора и заместителя 

Генерального аудитора все еще не завершен по прошествии двух лет. В связи с этим г-н 

Горриссен добавил, что IDI будет продолжать содействовать урегулированию этого 

вопроса, а также другим подобным образом пострадавшим ВОА. 

На этой позитивной ноте Генеральный директор IDI отметил весьма полезное 

сотрудничество с Организацией экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), 

которая является сильным партнером в продвижении независимости ВОА, и продолжил 

доклад о ходе работы по рабочим направлениям IDI, отметив, в частности, следующие 

инициативы по конкретным рабочим направлениям: 
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• В рамках рабочего направления «Надлежащим образом управляемые ВОА» IDI 

активно сотрудничает с CBC по внедрению Системы оценки эффективности деятельности 

ВОА. Кроме того, были начаты новые инициативы, такие как «pICTure» по управлению 

ИКТ, «CRISP» по управлению рисками и кризисами для ВОА и «MASTERY» с мастер-

классами по лидерству с упором на инклюзивное лидерство, управление 

государственными финансами и вопросы, связанные с независимостью. 

• В рамках рабочего направления «Профессиональные ВОА» был создан «Центр для 

специалистов по аудиту ВОА», который предоставляет программы сертификации и 

несертификационные тренинги, а также предложения по постоянному повышению 

квалификации. В этом контексте г-н Горриссен подчеркнул постоянное сотрудничество 

со Специальной группой CBC по профессионализации аудиторов ИНТОСАИ и, в свете 

недавно пересмотренного и принятого ИССАИ 140, указал на будущую необходимость 

организации обучения по управлению качеством для ВОА. 

• В рамках рабочего направления «Актуальные ВОА» была представлена программа 

«Аудит действий по адаптации к изменению климата», проводимая совместно с Рабочей 

группой ИНТОСАИ по аудиту в сфере защиты окружающей среды с целью содействия 

проведению глобального аудита действий по адаптации к изменению климата в 

соответствии с требованиями ИССАИ. Кроме того, программа «LOTA» оказывает 

поддержку ВОА в использовании технологических достижений. 

Г-н Горриссен также упомянул о Глобальной инициативе по подотчетности ВОА (GSAI) и 

напомнил в этой связи о докладе председателя ПФАК. Он также подчеркнул, что IDI 

продолжает выполнять функции секретариата Взаимодействия ИНТОСАИ с донорскими 

организациями. Заглядывая в будущее, он также проинформировал Управляющий совет 

о том, что IDI находится в процессе завершения Глобального аналитического обзора для 

подготовки Глобального доклада о деятельности ВОА, который будет опубликован в 

конце января 2024 года. Пользуясь возможностью, он поблагодарил все ВОА-члены 

ИНТОСАИ, принявшие участие в обзоре, и подчеркнул высокий процент откликов на 

него. 

Генеральный директор IDI продолжил свой доклад, проинформировав Управляющий 

совет о следующих изменениях в составе Совета IDI:  

• Нэнси Гатунгу, Генеральный аудитор Кении, вошла в состав Совета IDI с 1 января 2023 

года. 

• Д-р Хуссам Алангари, Председатель Генеральной счетной палаты Саудовской Аравии, 

вошел в состав Совета IDI с 1 января 2023 года.  

• Гарет Дэвис, Генеральный контролер и аудитор Соединенного Королевства, вошел в 

состав Совета IDI с 1 июня 2023 года.  

• Бруно Дантас, Председатель Федеральной счетной палаты Бразилии, вошел в состав 

Совета IDI с 1 июня 2023 года.  
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В заключение своего доклада г-н Горриссен дал прогноз на будущее и сообщил о новом 

Стратегическом плане IDI на 2024–2029 годы, который был утвержден Советом IDI. 

Подготовка плана включала в себя всесторонний процесс, который был начат в 2021 году 

с участием всех заинтересованных сторон IDI. Хотя Стратегический план на 2024–2029 

годы сохранил долгосрочные направления работы, а также фокус его предшественника 

на гендерном равенстве и инклюзивности, он содержит три новые стратегические 

задачи, а именно устойчивость, цифровизацию и доверие общественности к ВОА, для 

дальнейшего содействия повышению профессионализма и актуальности выполняемой 

работы и созданию преимуществ, обеспечиваемых ВОА. 

Управляющий совет 

– принял к сведению доклад Инициативы развития ИНТОСАИ (IDI). 

14 Круглый стол: Опыт региональных организаций - возникающие вопросы 

и партнерство с ИНТОСАИ (ПУНКТ 12) 

Круглый стол региональных организаций ИНТОСАИ на тему «Опыт региональных 

организаций - возникающие вопросы и партнерство с ИНТОСАИ» был посвящен 

независимости ВОА и возможностям расширения обмена опытом между регионами. В 

роли ведущего выступила Хелена Линдберг, генеральный аудитор ВОА Швеции и 

Заместитель председателя Комитета по повышению потенциала (CBC) ИНТОСАИ, 

которой помогала Йоханна Гордмарк, Проектный директор ВОА Швеции и CBC. В состав 

группы вошли следующие делегаты, представляющие региональные организации 

ИНТОСАИ: 

• Роуз Мбах Ача, глава ВОА Камеруна, представляющая Генеральный секретариат 

АФРОСАИ 

• Фейсал Мани, Генеральный инспектор ВОА Туниса, представляющий Генеральный 

секретариат АРАБОСАИ  

• Ке Чжан, Заместитель Генерального аудитора ВОА Китая, представляющий Генеральный 

секретариат АЗОСАИ  

• Деодат Шарма, Генеральный аудитор ВОА Гайаны и член Управляющего совета, 

представляющий КАРОСАИ, который предоставил письменные материалы от КАРОСАИ 

в преддверии круглого стола 

• Энди Фишер, руководитель отдела международных отношений в ВОА Соединенного 

Королевства, Председатель группы «Возникающие вопросы и перспективное 

мышление» ЕВРОСАИ, представляющий ЕВРОСАИ 

• Давид Рохелио Кольменарес Парамо, Высший аудитор ВОА Мексики, представляющий 

Генеральный секретариат ОЛАСЕФС 
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• Камилло Афеле, Контролер и Генеральный аудитор ВОА Самоа, представляющий 

Генеральный секретариат ПАСАИ 

Как подготовка к дискуссии, так и сами дискуссии показали, что независимость ВОА 

является насущной проблемой во всех регионах ИНТОСАИ и в то же время краеугольным 

камнем значимости, авторитета и эффективности ВОА. Независимость ВОА по-прежнему 

находится под угрозой из-за целого ряда проблем - будь то  

• смещение главы ВОА или сокращение срока его полномочий; 

• финансовые ограничения или ограничение прав на назначение сотрудников; 

• ограничение мандата ВОА или сокращение возможности выполнять мандат ВОА, 

например, ограничение доступа к документации, оспаривание результатов аудита или 

отказ от публикации аудиторских отчетов; а также 

• политическое вмешательство или даже угрозы в адрес аудиторов. 

Участники дискуссии согласились с тем, что вопрос независимости ВОА может быть 

решен только путем объединения усилий - в частности, с другими ВОА, органами 

ИНТОСАИ и региональными организациями, - а также путем разъяснительной работы в 

парламенте и диалога с академическими институтами и СМИ. Кроме того, они отметили 

эффективную поддержку, оказываемую IDI через Механизм оперативной защиты 

независимости ВОА (SIRAM), который предусматривает тщательную оценку угрозы как 

со стороны пострадавшего ВОА, так и со стороны его заинтересованных сторон, и 

призвали всех членов Управляющего совета обращаться в IDI, если они столкнутся с 

угрозами или ограничениями своей независимости. Кроме того, они поблагодарили 

Председателя ИНТОСАИ, Генерального секретаря, Генеральные секретариаты и 

Председателей регионов ИНТОСАИ за их постоянную и активную поддержку, которая 

помогла установить новые или укрепить существующие связи в трудные времена. 

В качестве еще одного ценного инструментария, созданного IDI, участники дискуссии 

выделили Ресурсный центр независимости ВОА (SIRC) – информационный портал, 

содержащий ресурсы для защиты независимости ВОА, который продолжает оставаться 

актуальным инструментом как для ВОА, руководителей ВОА, внешних заинтересованных 

сторон, партнеров по развитию и технических партнеров, так и для донорских 

организаций. В этом контексте региональные представители отметили важность 

регулярных оценок независимости ВОА, а также сбора, объединения и обмена 

соответствующими данными, которые впоследствии послужат основой для проведения 

просветительской работы.  

Подчеркивая важность эффективного партнерства с заинтересованными сторонами ВОА 

и соответствующей просветительской деятельности, участники дискуссии также 

обсудили ценность коммуникации как средства повышения узнаваемости ВОА, развития 

их авторитета и мобилизации поддержки для защиты их независимости. Такие 

https://www.idi.no/work-streams/independent-sais/siram
https://www.idi.no/work-streams/independent-sais/siram
https://sirc.idi.no/about/what-is-sai-independence
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коммуникационные усилия не должны ограничиваться обменом опытом, они также 

должны укреплять чувство профессиональной принадлежности аудиторов и, таким 

образом, привлекать молодых аудиторов. В этом контексте участники дискуссии 

подчеркнули взаимосвязь между независимостью, обменом опытом и повышением 

потенциала, а также способность ВОА сохранять актуальность и обеспечивать свою 

устойчивость, уделяя особое внимание актуальным вопросам, таким как окружающая 

среда, изменение климата и устойчивое развитие, и реагируя на них. 

В заключение мероприятия г-жа Линдберг резюмировала основные выводы, сделанные 

в ходе дискуссий, а именно: ВОА должны подавать пример и демонстрировать 

преимущества своей работы и свое участие в обеспечении надлежащего управления для 

общества. Только тогда можно будет оказывать влияние на жизнь граждан таким 

образом, чтобы создать доверие среди них и заинтересованных сторон ВОА, включая 

парламенты и глав государств, которые затем смогут выступать за независимость ВОА. В 

этом контексте она подчеркнула важную роль региональных организаций по поддержке 

входящих в них ВОА с точки зрения демонстрации их ценности и преимуществ, а также 

проделанную работу, просветительские инициативы и исследовательские проекты, 

запущенные IDI и Взаимодействием ИНТОСАИ с донорскими организациями в этом 

направлении. В завершение выступления г-жа Линдберг отметила, что, хотя 

независимость ВОА остается сложной темой, отрадно наблюдать перспективы 

межрегиональных партнерств, и поблагодарила всех участников дискуссии и членов 

Управляющего совета за обмен опытом и поддержку друг друга. 

15 Доклады региональных организаций (ПУНКТЫ 12a-g) 

Региональные организации представили свои письменные доклады до начала 

заседания Управляющего совета. Они были опубликованы Генеральным секретариатом 

на веб-сайте ИНТОСАИ2 для ознакомления членами Управляющего совета. 

Учитывая новый формат проведения региональных круглых столов, Управляющий совет 

принял их к сведению в том виде, в котором они были представлены. 

Управляющий совет 

– принял к сведению доклады региональных организаций ИНТОСАИ. 

 
2 https://www.intosai.org/ru/novosti-1/kalendar.html — имя пользователя: 77gb — пароль: int_gb_2023 

https://www.intosai.org/ru/novosti-1/meroprijatija/2023-77th-gb-meeting.html
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16 Прочие вопросы и закрытие заседания (ПУНКТ 13) 

Завершая 77-е заседание Управляющего совета, Генеральный секретарь ИНТОСАИ взяла 

слово, чтобы выразить глубокую признательность Хелене Линдберг, Генеральному 

аудитору Национального аудиторского управления Швеции и покидающему свой пост 

Заместителю председателя Комитета по повышению потенциала. Она также 

воспользовалась возможностью поблагодарить всех членов Управляющего совета за 

их самоотверженную работу, поддержку и верность своему делу и объявила 

77-е заседание Управляющего совета закрытым. 
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IV Приложение 

Повестка дня 77-го заседания Управляющего совета ИНТОСАИ 

№ Пункты повестки дня Ответственный представитель | 
Докладчик 

1 Приветствие и открытие заседания Председатель Совета управляющих 

2 Доклад Председателя Председатель Совета управляющих 

 Доклад Наблюдательного комитета по 

возникающим вопросам (SCEI) 

 

3 Доклад Генерального секретаря Генеральный секретарь 

 Отчет о реализации ЦУР  

4 Доклад первого вице-председателя Первый вице-председатель 

Управляющего совета 

5 Доклад Комитета по профессиональным 

стандартам (PSC) — Цель 1 

Председатель PSC — Goal 1 

6 Доклад Комитета по повышению 

потенциала (CBC) — Цель 2 

Председатель CBC — Цель 2  

7 Доклад Комитета по обмену опытом 

(KSC) — Цель 3 

Председатель KSC — Цель 3  

8 Доклад Политического и финансово-

административного комитета 

(PFAC) — Цель 4 

Председатель ПФАК  — Цель 4  

 Доклад о деятельности в рамках 

Взаимодействия ИНТОСАИ с донорскими 

организациями 

 

9 Доклад Целевой Специальная группа 

Коммуникация ИНТОСАИ 

Сопредседатели Целевой группы 

10 Доклад Международного журнала 

государственного аудита 

Международный журнал 

государственного аудита 

11 Доклад Инициативы развития ИНТОСАИ 

(IDI) 

IDI 
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№ Пункты повестки дня Ответственный представитель | 
Докладчик 

12 Круглый стол: 

Опыт региональных организаций - возникающие вопросы и партнерство с ИНТОСАИ 

12a Вклад АФРОСАИ Генеральный секретарь АФРОСАИ 

12b Вклад АРАБОСАИ Генеральный секретарь АРАБОСАИ 

12c Вклад АЗОСАИ Генеральный секретарь АЗОСАИ 

12d Вклад КАРОСАИ Генеральный секретарь КАРОСАИ 

12e Вклад ЕВРОСАИ Генеральный секретарь ЕВРОСАИ 

12f Вклад ОЛАСЕФС Генеральный секретарь ОЛАСЕФС 

12g Вклад ПАСАИ Генеральный секретарь ПАСАИ 

13 Прочие вопросы Председатель Совета управляющих 

 Закрытие заседания  
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